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In questo numero: 
L’andamento del Covid, l’estate a Bellusco, 
info sul superbonus 110%, gli ecopercorsi. 

E ancora: la Fondazione Maria Bambina, 
la qualità della nostra aria, Alice Ronchi 

e il trofeo F1 di Imola. E tanto altro.

Agenzia di Bellusco - P.zza Kennedy, 11 
 039/684.00.55- bellusco@puntocasa.net

380/3730035

R E S I D E N Z A

Rosa dei Venti

www.residenzarosadeiventi.it

APPARTAMENTI DI 3/4 LOCALI 
SU UN UNICO LIVELLO 

IN CLASSE A3 A BELLUSCO

Una casa moderna e 
di design nel verde  



Continuare a costruire e desiderare 
un paese partecipe 

E IL PIÙ POSSIBILE COESO

editoriale | informaB

Il comportamento di ciascuno

editoriale | informaB

Se è vero che "il mondo cambia con il 
tuo esempio, non con la tua opinione", 
come scrive Paulo Coelho, mi sem-

bra importante raccontarvi di due esempi 
di situazioni a confronto, due gesti e azioni 
d'attualità, vissute in questi ultimi mesi nel 
nostro paese. 

Il tema potrebbe sembrare, a prima vista, 
quello della gestione dei rifiuti ed in par-
ticolare dello sgradevolissimo fenomeno 
dell'abbandono di sacchi di materiale indif-
ferenziato nei parchi, lungo le strade e nei 
cestini pubblici per le strade di Bellusco. 
Questi gesti pesano economicamente sulla 

MAURO COLOMBO, SINDACO 
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collettività, sugli ottimi standard di raccolta 
differenziata del nostro Comune, sul deco-
ro delle nostre strade. Molto spesso viene 
definita semplicemente una "cattiva abitu-
dine".
È molto di più. 
Chi compie un gesto come questo dimostra 
disprezzo per due regole che meritano ri-
spetto: fare la raccolta differenziata ed evi-
tare l'abbandono dei rifiuti. 
Mi sembra banale ricordare che i cestini lun-
go le strade sono per i rifiuti da passeggio e 
non certo per il sacchetto dell'indifferenzia-
to di casa. 

Ma, riflettendo più a fondo, ci si accorge 
che il disprezzo dimostrato da queste per-
sone non è soltanto verso le regole che ri-
guardano la gestione dei rifiuti. È disprezzo 
verso le regole civili dello stare insieme, del 
desiderare per sé e per gli altri un ambien-
te pulito, decoroso, curato. Ed è proprio per 
questo motivo che si è deciso con la Polizia 
Locale di attivare una serie di controlli con 
la tecnologia delle "fototrappole", per dire 
un chiaro, chiarissimo no a comportamenti 
di questo tipo, che deturpano il volto di un 
paese, di una comunità. Certo, questo tipo 
di controllo richiede investimenti economici 
e di personale comunale e sottrae risorse e 
presenze per altri servizi.

Ma, a ben guardare, grazie ad un percorso 
di comunità costruito da decenni, il volto 
di Bellusco, non è affatto quello di queste 
persone: la coscienza civica dei Belluschesi 
si dimostra negli ottimi risultati che da anni 
abbiamo nella raccolta differenziata, ma 
soprattutto si dimostra nell'impegno civi-
co quotidiano di tanti nostri concittadini, di 
tante nostre associazioni, di tante realtà del 
paese. 

Una coscienza civica profonda e la voglia di 
costruire insieme un ambiente pulito, deco-
roso, curato ci è stata mostrata nelle scorse 
settimane dai nostri ragazzi e dalle famiglie 
che anche quest'anno hanno voluto ade-
rire all'iniziativa di Legambiente "Puliamo il 
mondo" o da concittadini che, nel silenzio e 
anonimato, raccolgono i rifiuti lungo le stra-
de. Certo, verrebbe ancora da pensare: ma 
perché qualcuno raccoglie rifiuti da terra, 
facendo plogging o camminando? Perché 
qualcun altro li ha gettati, ovvio! 

Ecco, è quindi compito di tutti la salvaguar-
dia del bene comune e questo parte anche 
dal comportamento di ciascuno.  Questo è 
uno di quei casi dove il comportamento del 
singolo fa la differenza e contribuisce alla 
cura del nostro paese, quale esempio di 
senso civico.

È nostro dovere, oggi più che mai.
Perché, anche in questo tempo di 
emergenza, ogni cittadino e l’ente 

locale nel suo complesso può vedere 
anche nei cambiamenti forzati delle 
opportunità, dei percorsi di ripresa.

Questo tempo di pandemia ha modifi-
cato le nostre vite, ci ha fatto riflettere 
su comportamenti che davamo per 
scontati, ci ha spinto a rivedere le nostre 
liste di priorità, ci ha spinto a cambiare 
le relazioni e a riscoprire il valore della 
vicinanza nei suoi aspetti più diversi, nel 
local ad esempio, e nella prossimità.

In questo senso è importante continuare 
a costruire e desiderare un paese parte-
cipe e il più possibile coeso. 

Possiamo farlo anche senza ragiona-
menti chiari dagli enti superiori. 

Possiamo farlo anche senza certezze 
sui trasferimenti e quindi sulle risorse a 
disposizione. 

Vogliamo farlo. Sia per le opere più grandi, 
che per le più piccole e quotidiane. 

Deve esserci ripartenza, ma per tutti. 
E deve esserci ripartenza attenta, in 
ascolto. Lo ha ricordato anche l’arcive-
scovo Delpini, nell’incontro con i sindaci 
della Brianza del 27 marzo scorso: “d’ora 
in poi dovrete prendervi cura non solo dei 
bisogni, ma anche del clima che si respira 
nella vostre città”. 

Nei mesi passati abbiamo sentito tutti 
il clima pesante dell’incertezza, della 
paura, del dolore.

Ma mai abbiamo avvertito un clima di 
ostilità, di tensione, di attacchi gratuiti e 
ingiusti: il Consiglio comunale è rimasto 
unito, unanime nelle azioni e sempre col-
laborativo.

E il tessuto locale ha tenuto, ha reagito: 
lo dimostrano le tante iniziative e i pro-
getti proposti dai vari gruppi e realtà del 
territorio che hanno saputo mettersi in 
prima linea e cambiare per affrontare 
anche situazioni complesse ed essere 
vicini a chi aveva bisogno.

Il ruolo del Comune deve anche esser 
quello di facilitatore per tutte queste 
realtà, perché non si compromettano 
realtà solide che hanno a cui sono man-
cate per mesi relazioni, prospettive, quo-
tidianità.

L’impegno del Comune dovrà essere 
massimo nello svolgere questo ruolo di 
facilitatore, perché tutto ciò che la pan-
demia provoca, trova un riflesso chiaro e 
innegabile anche nel nostro paese, ed è 
necessario far tesoro di ogni esperienza 
e proposta positiva.  

Tutto ciò viene raccontato anche  nel 
nostro informatore comunale, che testi-
monia di un paese che prosegue, che 
ascolta, che cambia. 

Buona lettura! 
 



COVID-19: QUANDO L’IMPEGNO DI CIASCUNO
SERVE A TUTTI

CONTAGI IN CALO E VACCINAZIONI MASSIVE: COSÌ BELLUSCO FA LA SUA PARTE

La battaglia contro la pandemia è 
racchiusa anche in questo grafico, 
che vedete qui sotto: la curva dei 

contagi che scende e quasi si azzera.

È merito di tutti voi.

La terza ondata è terminata, anch’essa 
ha lasciato i suoi segni nella nostra 
comunità con malattia, sofferenza, lutti. 

Da una parte abbiamo voglia di non 
pensarci più, di concentrarci sulla ripar-
tenza, consapevoli che potremo davvero 
tracciare una linea per le somme defi-
nitive solo tra un po’ di tempo, quando 
quest’emergenza sarà completamente 
archiviata.

Qualsiasi bilancio, ora, sarebbe 
comunque prematuro.

Certo, i dati sono incoraggianti per il 
sempre maggior numero di persone che 
sono vaccinate, quasi superiore al 60 
per cento della popolazione target nel 
momento in cui questo numero è alle 
stampe.

Bellusco ha saputo rispettare le regole, 
attenersi alle disposizioni: le stagioni 
appena concluse sono state davvero 
dure ma le misure predisposte si sono 
rivelate necessarie ed efficaci, in primis 
per i nostri ragazzi a scuola, poi fuori, 
nella vita di comunità, dai più giovani ai 
più anziani.

Oltre alle misure di contenimento con i 
comportamenti personali e collettivi, la 
svolta è arrivata anche con la campagna 
vaccinale: anche Bellusco ha aderito 
con numeri significativi ed un traguardo 
importante è stato anche l’apertura 
dell’hub vaccinale di Vimercate, che ha 
permesso di incrementare il numero di 
vaccini somministrati e di rendere più 
agevole anche per i cittadini recarsi 
nell’hub comodo e vicino.

In definitiva, se ogni comportamento del 
singolo ha inciso e ciascuno ha vissuto 
singolarmente la pandemia, è pur vero 
che si inserisce in una dimensione più 

comunitaria, che ha modificato profon-
damente il volto del nostro paese.

Cambiamenti nelle abitudini, negli atteg-
giamenti, nelle prospettive.

Guardare avanti adesso vuol dire non 
dimenticare nessuno. 

E andare avanti vuol dire l’impegno nel 
farlo nel modo migliore.

Per onorare anche chi non è più con noi 
e chi porta i segni del dolore che questa 
tragedia ha provocato nel nostro tempo, 
nella comunità.

p. 4 |

amministrazione | informaB





Sono diverse le manutenzioni e le 
nuove opere approvate, in fase 
d’esecuzione o di breve cantieriz-

zazione. Sono opere finanziate da con-
tributi Ministeriali e regionali, o parte di 
progetti attivati da diversi anni ed ora in 
fase di completamento, come la nuova 
illuminazione pubblica a led affidata 
ad ENEL che entro l’estate troverà 
conclusione.

Per quanto riguarda la rete fognaria, 
i lavori di sostituzione dell’intero 
collettore di via Roma sono quasi 
giunti al termine rispettando il crono-
programma stabilito da Brianzacque. 
Questo intervento, insieme alla nuova 
fognatura di via Italia e del primo 
tratto di vicolo Muggiasca, sono 
solo una prima parte degli interventi 
previsti dal nuovo piano fognario 
comunale. In ordine di priorità seguirà 
nei prossimi anni l’importante inter-
vento sulla rotonda di via per Ornago 
e il nuovo collettore verso le vasche 
volano (anni 2022 e 2023).

Entro l’estate prenderà invece avvio 
una prima parte dei lavori, con l'asfal-
tatura di via Bergamo, nel tratto 
compreso tra la via Roma e corso Alpi, 
con la sostituzione tappetino d’usura e 
il riordino puntuale della cordolatura.

Il tappetino d’usura in asfalto delle 
vie interessate dalle nuove fognature 
e dagli scavi per l’interramento delle 
linee aeree della pubblica illuminazione, 
verrà poi realizzato da Brianzacque ed 
ENEL nei prossimi mesi, compatibil-

mente ai tempi dettati dall’assesta-
mento degli scavi.    .

Sempre entro l’anno in corso inizie-
ranno anche i lavori di nuova costru-
zione del campo sportivo esterno 
(basket e pallavolo) nell’area del 
campus scolastico sportivo di via 
Pascoli. Un’opera il cui progetto 
abbiamo già avuto modo di illustrare 
che avrebbe dovuto concludersi entro 
l’estate ma causa alcune difficoltà 
nell’aggiudicazione dell’appalto è slit-
tata alla seconda metà dell’anno.  

In merito alle opere di messa in sicu-
rezza del territorio da rischio idrogeolo-
gico nell’area a nord della SP 177 (corso 
Alpi) a confine con il comune di Sulbiate 
(finanziati con contributo statale dedi-
cato di € 982.000,00) sono in corso in 
questi mesi le acquisizioni delle aree 
agricole necessarie alla creazione 
delle nuove opere di regimentazione 
delle acque e di naturalizzazione 
ambientale. Un’importante acquisi-
zione avverrà dall’Istituto per il sosten-
tamento del Clero, un’ampia porzione di 
terreno a nord dell’isola ecologica di via 
per Mezzago.

Restiamo ad oggi in attesa dei possibili 
contributi regionali dei bandi di “rigene-
razione urbana” e “borghi storici” legati 
alla riqualificazione dello stabile Ex 
rosa Blu e per il proseguo del restauro 
conservativo del Castello (cortile e 
facciate interne). 

Per quanto riguarda gli investimenti 

in programma nel bilancio 2021, 
ecco i principali interventi previsti 
che verranno finanziati per la maggior 
parte con un contributo ministeriale di 
€ 140.000 e con un contributo regio-
nale di € 100.000, oltre che con risorse 
comunali derivanti da oneri di urbaniz-
zazione previsti.
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 MESSA IN SICUREZZA  
INCROCI URBANI  
LUNGO LA SP177

L’intervento prevede la riqualificazione 
dell’impiantistica semaforica dei due 
incroci urbani lungo la SP177 (denomi-
nata in area urbana Corso Alpi), in prossi-
mità dell’intersezione di via Bergamo e di 
via Tonale con via Carducci. 

Attualmente gli incroci sono regolati con 
due impianti semaforici autonomi ormai 
vetusti e datati nella tecnologia.

Lavori in corso, progetti al termine 
ED ALTRI AL VIA

MOLTI GLI INTERVENTI CHE SI STANNO CONCLUDENDO ED ALTRI IN PARTENZA 
NEL PIANO DEGLI INVESTIMENTI DEL BILANCIO 2021

daniele misani e stefano stucchi, assessori

1.  
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    RIQUALIFICAZIONE DI UN TRATTO 
DI SENTIERO CAMPESTRE  
ALL’INTERNO DEL PARCO P.A.N.E

Il progetto prevede la riqualificazione di 
un tratto compreso tra il sentiero delle 
Brughiere e la strada vicinale Bellusco-
Ornago, nei pressi del biotopo.
Si prevede l’integrazione e la sistema-
zione del fondo della pista con nuovo 
materiale inerte e uno strato di finitura in 
pietrisco calcestre. 
I lavori comprendono anche la messa 
in sicurezza dei due ponti pedonali sul 

LAVORI DI MANUTENZIONE 
ALLA SCUOLA DELL’INFANZIA 
MUNARI

Nel piano complessivo di rinnovamento 
dei plessi scolastici, è previsto per la 
scuola dell’infanzia Munari un intervento 
di manutenzione ed efficientamento 
dell’edificio.

Nell’anno in corso è prevista l’attuazione 
di una prima fase di lavori che vedranno il 
rifacimento di una prima parte dei servizi 
igienici, alcune tinteggiature e l’allesti-
mento di nuovi giochi presso il giardino 
del plesso.

Parallelamente a questo intervento, si 
sta attivando uno studio complessivo 
sull’immobile, per progettare un inter-
vento di efficientamento impiantistico e 
isolamento dell’involucro.

Realizzazione: estate 2021

MANUTENZIONE STRADE

L’ufficio tecnico ha provveduto a riag-
giornare il piano delle asfaltature così da 
poter programmare negli anni gli inter-
venti secondo un preciso calendario. Nel 
bilancio di quest’anno trova spazio il rifa-
cimento dell’asfalto di via Papa Giovanni 
XXIII, di parte della piazza Libertà e del 
primo tratto di via del Commercio.

È inoltre prevista una serie di inter-
venti puntuali di manutenzione di tratti 
di marciapiede in autobloccanti che 
presentano cedimenti e degrado dovuto 
al naturale invecchiamento. In partico-
lare verrà in questa prima fase di inter-
vento data priorità ai marciapiedi in via 
Stelvio, Grigna e Fosse Ardeatine. 

Realizzazione: anno 20222.  

3.  

4.  

Si prevede la loro sostituzione con nuovi 
impianti che avranno una gestione elet-
tronica del traffico e saranno quindi 
modulari in funzione dei flussi. Avranno 
inoltre i dispositivi idonei per esser utiliz-
zabili dai non vedenti. 
I due incroci saranno messi in rete, così 
da evitare il formarsi di inutili code legate 
alla discordanza tra i due attuali impianti.
Per l’incrocio di via Tonale e via Carducci 
è inoltre prevista una riqualificazione 
delle strutture spartitraffico, della pavi-
mentazione e marciapiedi legati all’in-
crocio, al fine di renderlo più urbano con 
maggior senso di decoro e accessibilità.

Realizzazione: anni 2021 - 2022

rio Pissanegra (quello lungo il sentiero 
campestre e quello in prossimità della 
ciclabile che conduce in via Primo 
Maggio), con la parziale sostituzione 
delle attuali strutture in legno ammalo-
rate con nuove protezioni.

Realizzazione: seconda metà 2021
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Il Superbonus è un’agevolazione pre-
vista dal Decreto Rilancio che eleva 
al 110% l’aliquota di detrazione delle 

spese sostenute per specifici inter-
venti in ambito di efficienza energetica, 
d’interventi antisismici, d’installazione 
d’impianti fotovoltaici o delle infrastrut-
ture per la ricarica di veicoli elettrici 
negli edifici.

Si applica ai condomini, alle persone 
fisiche, agli istituti autonomi case 
popolari, cooperative di abitazione, 
Onlus e associazioni e società sportive 
dilettantistiche. 

L’agevolazione dell’Ecobonus invece, 
che sarebbe una detrazione dall’Irpef 
o dall’Ires, viene concessa in caso di 
realizzazione di interventi che aumen-
tino il livello di efficienza energetica in 
degli edifici già esistenti.

Le detrazioni si ripartiscono in 10 rate 
annuali di pari importo che differiscono 
in base al fatto che riguardino la singola 
unità immobiliare o edifici condominiali, 
variano anche a seconda dell’anno in cui 
è stato effettuato l’intervento. 

Le differenze principali tra Superbonus 
e Ecobonus sono: l’aliquota, i tempi di 

a m m o r t a m e n t o 
fiscale (per l’Eco-
bonus sono 5 
anni; per il Super 
Ecobonus sono 
10 anni), l’obbligo 
di guadagnare due 
classi energetiche 
o di compiere lavori 
“trainanti” nel caso 
del Superbonus in 
cui rientrano anche 
gli interventi di 
demolizione e rico-
struzione di edifici 
esistenti.

Il Bonus facciate consiste in una detra-
zione d’imposta del 90% per interventi 
finalizzati al recupero o restauro della 
facciata esterna degli edifici esistenti, 
di qualsiasi categoria catastale, 
compresi gli immobili strumentali. Gli 
edifici devono trovarsi nelle zone A e B o 
in zone a queste assimilabili in base alla 
normativa regionale e ai regolamenti 
edilizi comunali. 

La detrazione è riconosciuta nella 
misura del 90% delle spese documen-
tate, sostenute nel 2020 e nel 2021 ed 
effettuate tramite bonifico bancario o 
postale. Va ripartita in 10 quote annuali 
costanti e di pari importo e non sono 
previsti limiti massimi di spesa, né un 
limite massimo di detrazione.

Per qualsiasi chiarimento e quesito 
riguardo alle agevolazioni gli operatori 
sono disponibili tutti i giovedì dalle 15 
alle 18 con lo sportello Puntocomune 
in Municipio.

Superbonus, ecobonus 
E BONUS FACCIATE

LE ULTIME NOVITÀ SULLE AGEVOLAZIONI PRESENTI SUL NOSTRO TERRITORIO

	

Superbonus,	Ecobonus	e	Bonus	facciate:		
le	ultime	novità	sulle	agevolazioni	presenti	sul	nostro	territorio.	
	
	
Il	 Superbonus	 è	 un’agevolazione	 prevista	 dal	 Decreto	 Rilancio	 che	 eleva	 al	110%	 l’aliquota	 di	
detrazione	delle	 spese	 sostenute	 per	 specifici	 interventi	 in	 ambito	 di	 efficienza	 energetica,	 d’interventi	
antisismici,	d’installazione	d’impianti	fotovoltaici	o	delle	infrastrutture	per	la	ricarica	di	veicoli	elettrici	negli	
edifici.	
Si	applica	ai	condomini,	alle	persone	fisiche,	agli	istituti	autonomi	case	popolari,	cooperative	di	abitazione,	
Onlus	e	associazioni	e	società	sportive	dilettantistiche.		
	
L’agevolazione	 dell’Ecobonus	 invece,	 che	 sarebbe	 una	 detrazione	 dall’Irpef	 o	 dall’Ires,	 viene	 concessa	 in	
caso	 di	 realizzazione	 di	 interventi	 che	 aumentino	 il	livello	 di	 efficienza	 energetica	in	degli	 edifici	 già	
esistenti.	
Le	detrazioni	si	ripartiscono	in	10	rate	annuali	di	pari	importo	che	differiscono	in	base	al	fatto	che	
riguardino	la	singola	unità	immobiliare	o	edifici	condominiali,	variano	anche	a	seconda	dell’anno	in	cui	è	
stato	effettuato	l’intervento.		

Le	differenze	principali	tra	Superbonus	e	Ecobonus	sono:	l’aliquota,	i	tempi	di	ammortamento	fiscale	(per	
l’Ecobonus	sono	5	anni;	per	il	Super	Ecobonus	sono	10	anni),	l’obbligo	di	guadagnare	due	classi	energetiche	
o	di	compiere	lavori	“trainanti”	nel	caso	del	Superbonus	in	cui	rientrano	anche	gli	interventi	di	demolizione	
e	ricostruzione	di	edifici	esistenti.	

Il	Bonus	facciate	consiste	in	una	detrazione	d’imposta	del	90%	per	interventi	finalizzati	al	recupero	o	
restauro	della	facciata	esterna	degli	edifici	esistenti,	di	qualsiasi	categoria	catastale,	compresi	gli	immobili	
strumentali.	Gli	edifici	devono	trovarsi	nelle	zone	A	e	B	o	in	zone	a	queste	assimilabili	in	base	alla	normativa	
regionale	e	ai	regolamenti	edilizi	comunali.		

La	detrazione	è	riconosciuta	nella	misura	del	90%	delle	spese	documentate,	sostenute	nel	2020	e	nel	2021	
ed	effettuate	tramite	bonifico	bancario	o	postale.	Va	ripartita	in	10	quote	annuali	costanti	e	di	pari	importo	
e		non	sono	previsti	limiti	massimi	di	spesa,	né	un	limite	massimo	di	detrazione.	

Per	qualsiasi	chiarimento	e	quesito	riguardo	alle	agevolazioni	gli	operatori	sono	disponibili	tutti	i	giovedì	
dalle	15	alle	18	con	lo	sportello	Puntocomune	in	Municipio.	

	

Superbonus,	Ecobonus	e	Bonus	facciate:		
le	ultime	novità	sulle	agevolazioni	presenti	sul	nostro	territorio.	
	
	
Il	 Superbonus	 è	 un’agevolazione	 prevista	 dal	 Decreto	 Rilancio	 che	 eleva	 al	110%	 l’aliquota	 di	
detrazione	delle	 spese	 sostenute	 per	 specifici	 interventi	 in	 ambito	 di	 efficienza	 energetica,	 d’interventi	
antisismici,	d’installazione	d’impianti	fotovoltaici	o	delle	infrastrutture	per	la	ricarica	di	veicoli	elettrici	negli	
edifici.	
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riguardino	la	singola	unità	immobiliare	o	edifici	condominiali,	variano	anche	a	seconda	dell’anno	in	cui	è	
stato	effettuato	l’intervento.		

Le	differenze	principali	tra	Superbonus	e	Ecobonus	sono:	l’aliquota,	i	tempi	di	ammortamento	fiscale	(per	
l’Ecobonus	sono	5	anni;	per	il	Super	Ecobonus	sono	10	anni),	l’obbligo	di	guadagnare	due	classi	energetiche	
o	di	compiere	lavori	“trainanti”	nel	caso	del	Superbonus	in	cui	rientrano	anche	gli	interventi	di	demolizione	
e	ricostruzione	di	edifici	esistenti.	

Il	Bonus	facciate	consiste	in	una	detrazione	d’imposta	del	90%	per	interventi	finalizzati	al	recupero	o	
restauro	della	facciata	esterna	degli	edifici	esistenti,	di	qualsiasi	categoria	catastale,	compresi	gli	immobili	
strumentali.	Gli	edifici	devono	trovarsi	nelle	zone	A	e	B	o	in	zone	a	queste	assimilabili	in	base	alla	normativa	
regionale	e	ai	regolamenti	edilizi	comunali.		

La	detrazione	è	riconosciuta	nella	misura	del	90%	delle	spese	documentate,	sostenute	nel	2020	e	nel	2021	
ed	effettuate	tramite	bonifico	bancario	o	postale.	Va	ripartita	in	10	quote	annuali	costanti	e	di	pari	importo	
e		non	sono	previsti	limiti	massimi	di	spesa,	né	un	limite	massimo	di	detrazione.	

Per	qualsiasi	chiarimento	e	quesito	riguardo	alle	agevolazioni	gli	operatori	sono	disponibili	tutti	i	giovedì	
dalle	15	alle	18	con	lo	sportello	Puntocomune	in	Municipio.	
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L’anno scolastico appena termi-
nato è l’occasione per il dirigente 
scolastico Laura Sisca di raccon-

tarci come è andata. Con un’idea di 
fondo, alla base del suo operare: 
I cambiamenti fanno parte della nostra 
vita e, soprattutto in ambito lavorativo, 
la capacità di adeguarsi ai tempi e domi-
nare i cambiamenti è fondamentale. 

Ha vissuto il primo rientro a scuola 
come un'esperienza positiva o nega-
tiva? Ha avuto timore per la salute dei 
suoi studenti e del personale scola-
stico? 
Il rientro a scuola è stato davvero 
emozionante. I plessi senza gli alunni 
erano tristi e vuoti ed è stato bellissimo 
poter riprendere le lezioni in presenza 
e riascoltare le loro voci. Per riaprire 
in sicurezza abbiamo lavorato l’intera 
estate, facendoci coadiuvare anche 
da esperti esterni. Ciò nonostante 
c'era una certa preoccupazione per 
alunni e personale, soprattutto nella 
scuola dell'infanzia in cui la mancanza di 
mascherine e di distanziamento espone 
a maggiori rischi. Per questo motivo 
abbiamo incrementato le misure di sicu-
rezza procedendo quotidianamente 
alla rilevazione della temperatura dei 
bambini e all'igienizzazione dei giochi e 
abbiamo ottenuto ottimi risultati. 

A livello tecnico, la scuola ha dovuto 
prendere provvedimenti sulla disponi-
bilità di apparecchiature elettroniche 
per gli studenti e insegnanti, così da 
poter far svolgere a tutti un'adeguata 
didattica a distanza? 

INTERVISTA A CURA DI ARIANNA MAGNI 

TANTI CAMBIAMENTI, 
SFIDE E OPPORTUNITÀ

SENTIMENTI CHE DIVENTANO 
PAGINE DI STORIA: 

IL LIBRO DELL’ISTITUTO 
COMPRENSIVO SULLA PANDEMIA

Noi nella storia. È il titolo del libro che 
l’istituto comprensivo ha pubblicato, 
raccogliendo una parte delle riflessioni 
che nel passato anno scolastico tutti 
gli alunni avevano fatto sul periodo che 
stavano vivendo.
Racconti, emozioni, paure e speranze, 
confluite in un testo edito da Punto-
acapo editore, con il supporto econo-
mico anche dell’Unione dei Comuni di 
Bellusco e Mezzago. 

Per acquistare il libro è possibile scri-
vere ad acquisti@puntoacapo-edi-
trice.com.

Grazie ai fondi ministeriali ed europei 
la scuola ha potenziato notevolmente 
la propria dotazione informatica acqui-
stando PC portatili e tablet che abbiamo 
concesso in comodato d'uso agli alunni 
nei periodi di DAD. I device sono stati 
utilizzati anche per innovare la didattica 
quotidiana, per svolgere attività con 
esperti esterni, per erogare percorsi 
di potenziamento delle competenze 
digitali per alunni della scuola secon-
daria e per i docenti. Durante il primo 
lockdown, inoltre, abbiamo beneficiato 
del sostegno di un'associazione locale 
che ha donato tablet completi di sim ai 
nostri alunni maggiormente bisognosi. 

Con il Covid-19 gli studenti e gli 
insegnanti hanno dovuto adeguarsi 
alle direttive imposte dallo Stato 
per quanto concerne la didattica a 

distanza e il rientro graduale nelle 
scuole. Pensa che questo repentino 
cambiamento di direzione, tra DAD e 
didattica in presenza, abbia messo in 
gioco tante nuove competenze della 
scuola?
L’esperienza della DAD ha dato vita ad un 
nuovo modello di scuola che ha abbat-
tuto le distanze e che, se capitalizzata, 
può essere l’occasione per rinnovare la 
fisionomia educativa del fare scuola. 
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TEATRO DELL’ALEPH 
IN CERCA DI STORIE
Ascoltare magiche storie nel parco 
di via Rimembranze, oppure trovarsi 
magicamente accompagnati sulle 
tracce del nostro passato tra le vie 
in centro al paese. Il Teatro dell’Aleph 
ha ideato per le scuole percorsi 
drammatizzati rivolti anche ai bimbi 
della scuola dell’infanzia. Il progetto 
è stato cofinanziato dalla Fondazione 
della Comunità di Monza e Brianza.

BIBLIOTECA 
LETTURE OUTDOOR 
È difficile per una biblioteca 
sopravvivere senza il contatto diretto 
con le persone che davvero la rendono 
vitale, fortunatamente da aprile 
abbiamo potuto far ripartire le attività 
di promozione con le scuole, tutte in 
modalità "outdoor", sfruttando gli spazi 
all'aperto delle scuole ma anche angoli 
del paese. E così “degustazioni” di libri,
Kamishibai e letture hanno raggiunto 
dai bambini dell’infanzia ai ragazzi della 
secondaria, finalmente da vivo!

ISTITUTO COMPRENSIVO 
CONCERTI DEL TE
Le classi ad indirizzo musicale della scuola 
secondaria sono state le protagoniste di 
tre concerti presso gli spazi della chiesa di 
Camuzzago. I concerti sono stati trasmessi 
in digitale sui canali social, a beneficio 
dei genitori e di quanti hanno preso parte 
agli eventi che hanno mostrato il lavoro 
svolto durante quest'anno scolastico. 
La valorizzazione dell'arte e della musica, 
attraverso questa esperienza, ha reso più 
vicina ai ragazzi la bellezza con la quale 
hanno la fortuna di convivere.

Il 1° giugno, il Comune di Bellusco e 
i ragazzi di seconda e terza media 
hanno accolto Sua Eccellenza il 

Prefetto Patrizia Palmisano.
La cerimonia si è svolta nella piazza 
davanti al Municipio, aperta dall’Inno di 
Mameli e dagli Alpini che hanno innal-
zato fieramente la Bandiera italiana.
Il primo a prender parola è stato il 
sindaco Mauro Colombo che ha spie-
gato ai giovani l’importanza della comu-

nità e del bene comune che deve vigere 
in quest’ultima.
I veri protagonisti di questo evento sono 
stati però i ragazzi della scuola secon-
daria, che hanno letto testi e suonato 
brani sulla nostra Costituzione.
L’illustre ospite, Sua Eccellenza il 
Prefetto ha spiegato agli studenti 
quanto la Costituzione sia scritta 
in modo impeccabile, con l’invito a 
leggerla quindi attentamente, perché è 

in questo testo fondamentale che risie-
dono le nostre maggiori tutele.
Il Prefetto e il Sindaco, a chiusura dell’e-
vento, hanno distribuito a ciascuno 
degli studenti di terza media una copia 
della Costituzione. Un piccolo gesto 
che i giovani ricorderanno per tutta la 
vita e che, si spera, li possa aiutare nelle 
decisioni future, quelle più prossime, 
come la scelta del percorso scolastico 
da intraprendere, e quelle più lontane.

CONSEGNATE DAL PREFETTO LE COPIE DELLA COSTITUZIONE 
AI RAGAZZI DELLA SCUOLA SECONDARIA

Arianna Magni
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PRO LOCO
SCOPRIRE I VOLATILI 
DEL NOSTRO TERRITORIO
Pro Loco ha proposto alle scuole 
un incontro al pannello sonoro sul 
sentiero della Ribosta. Con l’aiuto di 
un appassionato concittadino hanno 
raccontato curiosità, caratteristiche 
e abitudini degli uccelli che è ancora 
possibile incontrare a Bellusco e 
dintorni. 

ART U
SULLE TRACCE DELLA STORIA
L’associazione Art-U ha portato gli 
studenti delle scuole elementari alla 
scoperta di luoghi del nostro passato, 
con percorsi itineranti tra monumenti, 
vie e strade, e angoli di memoria. Il 
progetto è stato cofinanziato dalla 
Fondazione della Comunità di Monza e 
Brianza.

LEGGERE LA STORIA
Il Comune con alcuni esperti e volontari 
locali ha condotto gli studenti delle 
scuole Secondarie in un percorso in 
più tappe tra i luoghi significativi di 
Bellusco. 
È stato visitato il centro storico, il 
castello, il borgo di Camuzzago e per 
alcune classi, è stato possibile salire 
anche sul campanile!

PUNTO ENEL VIMERCATE (MB)
P.za Marconi, 7/D - Tel. 039 6771846 - kinema.energie@libero.it

PUNTO ENEL MERATE (LC)
Via de Gasperi, 145 - Tel. 039 9909137 - kinema.energie@libero.it

- Attivazione, modifica e revoca domiciliazioni bancarie / postali  

EFFICIENZA ENERGETICA 
- Installazione e manutenzione caldaie,

scaldabagni & condizionatori
- Pompa di calore
- Solare termico
- Fotovoltaico
- Luci a Led
- Installazione colonnine elettriche per veicol i 

PUNTO ENEL VIMERCATE (MB)
P.za Marconi, 7/D - Tel. 039 6771846 - kinema.energie@libero.it

PUNTO ENEL MERATE (LC)
Via de Gasperi, 145 - Tel. 039 6771846 - kinema.energie@libero.it

LUCE & GAS 
- Prima attivazione
- Nuovi allacci
- Consulenza per cambio gestori
- Forniture straordinarie per cantieri, feste, fiere, giostre
- Richieste di subentro & voltura
- Spostamento contatori
- Comunicazione lettura
- Attivazione, modifica e revoca domiciliazioni bancarie / postali  

EFFICIENZA ENERGETICA 
- Installazione e manutenzione caldaie,

scaldabagni & condizionatori
- Pompa di calore
- Solare termico
- Fotovoltaico
- Luci a Led
- Installazione colonnine elettriche per veicol i 

EFFICIENZA ENERGETICA 
- Installazione e manutenzione caldaie,

scaldabagni & condizionatori
- Pompa di calore
- Solare termico
- Fotovoltaico
- Luci a Led
- Installazione colonnine elettriche per veicoli
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ASSEGNO UNICO: UN AIUTO PER FAMIGLIE 
CON FIGLI DA ZERO A VENTUNO ANNI

COSA SERVE PER CRESCERE UN BAMBINO 
UNA COMUNITÀ CHE SI PRENDE CURA DI LUI

LE DOMANDE, RISERVATE A PARTICOLARI CATEGORIE, 
POSSONO ESSER PRESENTATE DAL 1° LUGLIO 2021 SUL SITO INPS

UNA PANORAMICA DI TANTE OPPORTUNITÀ CHE OFFRE BELLUSCO

Èun aiuto economico erogato a 
favore dei genitori che non hanno 
diritto agli assegni per il nucleo 

familiare, i lavoratori autonomi e i 
disoccupati. Il beneficio anticipa la 
misura dell’assegno unico universale 
per i figli che entrerà a regime dal 1 
gennaio.

L’assegno è corrisposto per ciascun 

figlio da 0 a 21 anni, in base al numero 
dei figli stessi e alla situazione econo-
mica della famiglia attestata dall’ISEE. 
L’importo del contributo economico è 
maggiorato nel caso di figli disabili. 

Al momento non è ancora possibile fare 
domanda; bisogna attendere il rilascio 
della procedura da parte dell’Inps, che 
provvederà a pubblicare le istruzioni 

operative per chiedere l’agevolazione.
La domanda è telematica e va presen-
tata all’Inps, attraverso il portare web 
dell’Istituto, dove sarà attivato l’appo-
sito servizio online. Per fare richiesta 
occorre essere in possesso del PIN 
Inps o di una identità SPID almeno di 
livello 2 o della Carta di identità elet-
tronica 3.0 (CIE) o della Carta Nazionale 
dei Servizi (CNS). 

C’è una consuetudine affettuosa, 
sulla pagina Facebook del nostro 
Comune. Dare il benvenuto ai 

nuovi nati, con gli auguri ai loro genitori.
Ma, cosa c’è, a Bellusco, per un bimbo 
che cresce nella nostra comunità? 

Alle volte, vivendo a lungo in un posto, si 
danno per scontate tante cose. 

Ad esempio che ci sia un asilo nido 
comunale, voluto già 40 anni fa per per-
mettere alle famiglie di conciliare meglio 
i tempi casa-lavoro. Si trova in un edificio 
ecosostenibile, con un giardino intorno, 

dove si può facilmente arrivare anche in 
auto. 

E, in seguito, c’è a disposizione la scuola 
dell’infanzia, statale, non privata come 
accade invece nei paesi dei dintorni. Non 
c’è da pagare una retta, c’è posto per 
tutti, senza liste d’attesa.

A scuola, fin dalla materna, c’è una cura 
speciale nel far crescere sani i bambini: 
la mensa scolastica in sede. Bellusco è 
uno dei pochi paesi che ha a disposizione 
una mensa in loco, dove il cibo viene pre-
parato al momento e servito in pochi 

minuti, senza esser trasportato da un 
altro centro cottura fino in paese.

Ma dato che la vita di un bambino che 
cresce non è solo scuola e casa, per chi 
vuole fare sport ci sono strutture ade-
guate: un pattinodromo dove arrivano 
atleti da tutto il mondo per allenarsi per 
la sua qualità, campi da calcio, tennis, 
basket, palestre, bocciofila.

E per chi vuole stare all’aperto? Con gli 
anni gli interventi pazienti del Comune 
hanno permesso di evitare che il centro 
storico diventasse, come altrove accade, 
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Leggere i dati anagrafici è una atti-
vità fondamentale per orientare le 
politiche e le azioni di una ammi-
nistrazione comunale. Partire dai 
numeri riferiti a specifiche fasce 
di età aiuta a comprendere quali e 
quanti servizi, spazi, iniziative pen-
sare e realizzare.

I dati sulla popolazione di età com-
presa tra 0 e 5 anni, ad esempio, 
suggeriscono quali dovranno essere 
gli interventi specifici sulla prima 
infanzia (nidi, scuole materne), se gli 
spazi e i servizi sono correttamente 
dimensionati o necessitano di inter-
venti.

01/01/2016 – 30/06/2016 = n. 32
01/07/2016 – 31/12/2016 = n. 34
Totale n. 66

01/01/2017 – 30/06/2017 = n. 22
01/07/2017 – 31/12/2017 = n. 29
Totale n. 51

01/01/2018 – 30/06/2018 = n. 28
01/07/2018 – 31/12/2018 = n. 23
Totale n. 51

01/01/2019 – 30/06/2019 = n. 24
01/07/2019 – 31/12/2019 = n. 27
Totale n. 51

01/01/2020 – 30/06/2020 = n. 18
01/07/2020 – 31/12/2020 = n. 19
Totale n. 37

01/01/2021 – 27/05/2021 = n. 23

QUANTI BIMBI TRA ZERO E CINQUE ANNI 
RISIEDONO A BELLUSCO?

I residenti a Bellusco tra 0 e 5 anni

QUANTI BIMBI TRA ZERO E CINQUE ANNI RISIEDONO A BELLUSCO?

un centro vecchio, trascurato e degra-
dato, si è riusciti a creare invece un centro 
storico, curato, con interventi di recu-
pero e di valorizzazione. Un centro che è 
collegato con una rete sentieristica che 
parte dal paese e permette di camminare 
per decine e decine di chilometri, tanto da 
esser inserita nel 2019 tra le Città della 
corsa e del cammino Italiane.

Per leggere, studiare, stare insieme, 
negli anni si sono creati spazi e servizi: la 
nostra biblioteca ha degli indici di eccel-
lenza tra i più alti del Sistema biblioteca-
rio a cui aderiamo, con progetti di pro-
mozione della lettura fin dai primi mesi di 
vita. E nella stessa palazzina che ospita 
la biblioteca è attivo il servizio Spazio 
Giovani con educatori e iniziative per 
adolescenti.

E per non dimenticarsi di nessuno, di 
chi è in difficoltà o di chi è anziano, a 
Bellusco c’è anche un centro prelievi 
dell’Asst, direttamente in paese, senza 
dover andare in un ospedale, di servizi 
per anziani gestito da una Fondazione di 
cui fa parte anche il Comune: la Fonda-
zione Maria Bambina.

Ecco, alcuni servizi che abbiamo sotto 
gli occhi tutti i giorni, e a cui spesso non 
facciamo più caso.

Ma non sono solo i luoghi a fare la qua-
lità della vita. Sono soprattutto le per-
sone: a Bellusco c’è una rete di associa-
zioni di volontariato e culturale unica: una 
decina di associazioni, con la Pro Loco, 
che collaborano, decidono, hanno idee, 
si confrontano e si parlano.

Luoghi, servizi, progetti, persone, che 
ci portano ad esser parte di una Bellu-
sco che, tutti insieme, possiamo ren-
dere migliore.
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ECO-PERCORSI: PER DARE UN SIGNIFICATO PIÙ 
PROFONDO AI COMPORTAMENTI ECOLOGICI
alfio nicosia

APPUNTAMENTI PER PERMETTERE AI CITTADINI DI SPERIMENTARE 
E PARTECIPARE A PROGETTI ECOLOGICI SUL TERRITORIO

Il prefisso Eco ormai è usato e abu-
sato nella nostra quotidianità.
Il telegiornale e i politici ci parlano 

continuamente della transizione eco-
logica. Tutto quello che viene prodotto 
deve, sempre di più, essere ecocom-
patibile ed ecosostenibile. I giovani, a 
partire da Greta Thunberg, manifestano 
a favore dell'ecologia. Tutti grandi temi, 
ma poi, in concreto, cosa fa ognuno di 
noi per sentirsi davvero "eco..."? A Bel-
lusco, si stanno cercando, dei percorsi 
che consentano a ogni cittadino di dare 
un significato più profondo alle parole 
che cominciano per "Eco". Ecologia non 
vuol dire solo fare la raccolta differen-
ziata o fare manifestazioni. Nascono 

così, nel nostro paese, gli EcoPercorsi: 
tre-quattro appuntamenti ogni anno in 
cui ciascuno di noi può imparare i mille 
significati della parola ecologia, intera-
gendo con gli altri cittadini. Gli organiz-
zatori si pongono diversi obiettivi per 
sensibilizzare la cittadinanza abituando 
ciascuno ad avere cura attivamente del 
proprio paese, collaborando alla pulizia, 
anche se a sporcare è qualcun altro, 
ma anche a godere delle piccole, sem-
plici meraviglie che il nostro pianeta ci 
offre, prestando attenzione alla natura 
che ci circonda e che spesso guar-
diamo distrattamente. EcoPercorsi 
fatti di momenti educativi sulle grandi 
tematiche ambientali, perché siamo 

parte di un mondo globale, ma anche di 
momenti di aggregazione che in piccolo 
possono contare forse più delle grandi 
strategie politiche.

Il primo degli Eco percorsi proposti dal 
nostro Comune si è svolto sabato 15 
Maggio, quando molti cittadini, in mat-
tinata, si sono dati appuntamento in 
piazza Primo Levi e, dopo aver ricevuto 
guanti e sacchi, insieme ai loro bambini, 
hanno provveduto a ripulire buona parte 
dei sentieri e piste ciclabili del paese 
da rifiuti di ogni genere. Oltre a questa 
operazione di pulizia, che verrà ripetuta 
periodicamente, gli stessi volontari 
hanno piazzato dei cartelli informativi 
per sensibilizzare chi usufruisce di quei 
territori e ricordare loro che uno dei 
modi migliori per avere un paese pulito 
è quello di non sporcare. 

La seconda iniziativa si è svolta sabato 
5 Giugno con un pomeriggio dedicato 
a bambini e ragazzi che hanno potuto 
imparare qualcosa di più sul mezzo di 
trasporto ecologico per eccellenza. 
Ecologico non solo perché non utilizza 
combustibili, ma anche perché favori-
sce la nostra attività fisica a contatto 
con la natura, il nostro benessere psico-
logico e le relazioni tra individui. Il ritrovo 
per grandi e piccini è stato fissato per 
le ore 15 in piazza Kennedy. Da qui ci si 
è spostati tutti insieme, in bici, verso il 
sentiero delle Moiacche in via Dolomiti, 
dove è stata inaugurata dal Vicesin-
daco Daniele Misani la nuova colonnina 
di manutenzione e assistenza per i 
ciclisti e il biker belluschese Emanuele 
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Barbaro ha insegnato ai ragazzi i piccoli 
trucchi per riparare e tenere in ordine 
la propria bicicletta. Poi, dopo il lavoro, 
il piacere: bambini, ragazzi, genitori e 
nonni, tutti insieme in bicicletta per fare 
il giro delle aziende agricole di Bellusco 
che si sono rese disponibili a presen-
tare il loro lavoro. Alcuni volontari hanno 
preparato per loro piccole lezioni ecolo-
giche, assaggi di prodotti della natura, 
conoscenze degli animali e delle specie 
vegetali tipiche del nostro territorio. 

Ringraziamo le aziende agricole Natural 
Brianza, Crisval e Artemise.

Installazione Antenne TV
Impianti per ricezione VIA SATELLITE
Impianti INTERATTIVI

f.lli bassani 20872 - Colnago (MB) - Via Lanzi, 17
Tel. 039.69.56.703
www.fratellibassani.com
info@fratellibassani.com

ufficio: 039.6956703
mobile: 335.6941741

info@fratellibassani.com

IL TUO IMPIANTO 
D’ANTENNA 

È PRONTO PER RICEVERE 
I NUOVI SEGNALI TV 

IN DVBT2?

CONTATTACI
PER SCOPRIRLO

VAI SUL CANALE 100 o 200 del tuo TV 
se compare questa scritta il tuo apparecchio 
è idoneo alla visione del nuovo sistema DTT



Una crescita lenta. Lenta, come 
una foglia che spunta tra la brina 
ad inizio primavera. Lenta, come 

una rosa che sboccia ai primi caldi. 
Lenta, come una pesca che matura 
sotto il sole di giugno. Così, lentamente, 
cresce il parco tra Bellusco e Mezzago. 
Nell’era del tutto e subito, il Comune 
mette a disposizione un’area verde che 
permette di riconciliarsi con i ritmi e 
i tempi tipici della natura. Un tassello 
alla volta, una pianta alla volta. È un pae-
saggio che gradualmente cresce. Così 
come gradualmente cresce la consape-
volezza dell’importanza di questi spazi.

Una “rivoluzione verde” che ha radici 
nel passato; un'eredità virtuosa delle 
precedenti amministrazioni, che ha 
fatto ottenere un patrimonio ambien-
tale sempre più vasto, da potenziare 
e valorizzare. Collaborazioni con il 
Parco P.A.N.E hanno dato il via alla rea-
lizzazione di questo “sogno green”. Il 
progetto A.P.R.I.R.E., coordinato dal 
Parco, ha permesso di riqualificare il 
corridoio ecologico situato tra Bellusco 
e Mezzago, consentendo di preservare 
la biodiversità e di formare uno spazio 
utile allo spostamento in libertà e sicu-
rezza degli animali del territorio.

Ma ridare spazio alla natura presuppone 
dei tempi lunghi. Alberi e arbusti ven-
gono impiantati quando sono ancora 
dei piccoli fuscelli. Così si dà loro la 
possibilità di adattarsi, con calma, al 
terreno in cui si trovano. Così possono 
percepire, senza fretta, che quella terra 
è “casa”. Per questo il primo rimboschi-

mento fatto sull’area diversi anni fa, 
inizia a dare i suoi frutti solamente ora. 
E gli effetti di quelli successivi comin-
ceranno a farsi notare solo più avanti. È 
un paesaggio che si disegna nel tempo, 
come è normale in natura.

Nato come una riqualificazione ambien-
tale, il percorso tra Bellusco e Mezzago 
è ora un servizio di tutti e per tutti. Un 
sentiero – da percorrere 
a piedi o in bicicletta – tra 
prati, aree umide, alberi 
e siepi. Ma dove si può 
anche trovare una colon-
nina per la manutenzione 
della bici, frutti da racco-
gliere e spazi in cui sostare 
e divertirsi. Per questo c’è 
l’area Family Park in cui 
bambini e famiglie pos-
sono fermarsi e giocare. E, 
per questo, è nato il Frut-
teto Brianteo, installato 
da poco. Settanta piante 
da frutto – antiche e tipi-
che dei territori – a dispo-
sizione della cittadinanza. 
Non appena saranno 
cresciute, ogni passante 
potrà prendersi una mela 
o una particolare specie 
di albicocca e mangiarsela 
in tranquillità. Sempre da 
poco, alcune aree sono 
state adibite a prato sta-
bile: un modo per utilizzare 
lo spazio libero e aiutare 
api e altri animali a trovare 
il loro habitat ideale. E per 

le regine del miele sempre più in peri-
colo, lo scorso anno è stata posizionata 
dalla Pro Loco la casetta delle api, che 
ora si trova proprio vicino al frutteto. 

Un tuffo nella natura – che cresce e si 
delinea pian piano – possibile anche 
grazie ai bambini e alle loro piante. Per 
quest’anno un albero per ogni classe, 
ma negli anni scorsi ogni bambino 
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UN PARCO CHE CRESCE INSIEME AI CITTADINI.
MA AL RITMO DELLA NATURA… CON LENTEZZA
BEATRICE GRECO

UN MODO PER CRESCERE INSIEME, LENTAMENTE MA CON SOLIDE RADICI. 
PERCHÉ ALLE COSE CI SI AFFEZIONA SOLO VEDENDOLE CRESCERE.
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Camminare nelle sue diverse sfac-
cettature e implicazioni tra imma-
gini, suoni, odori, animali, disagi, 
emozioni e pensieri. Un elogio al 
camminatore quale esploratore del 
mondo che, ritirandosi dalla frenesia 
moderna, riscopre la sua spiritualità 
e corporeità grazie anche alla len-
tezza.

Mi piace camminare: l’ho fatto tra 
città e sentieri, per svago o relax, 
per faticare o liberare rabbia, per 
evadere o semplicemente respirare.
E oggi, nelle pagine di David Le Bre-
ton, trovo questo e molto altro 
ancora.

Il libro è un vero e proprio trattato sul 
camminare. Suddiviso in capitoli che 
ne trattano diverse dimensioni, tra 
citazioni, immagini, esempi vividi e 
ricordi, l’autore percorre la parola in 
tutte le sue declinazioni.

Camminare costituisce, per l’autore, 
senso dell’esistenza e condizione 
necessaria per riscoprirsi nella fisi-
cità. I paesaggi diventano quindi ani-
mati, luoghi di nirvana o di inferi; la 
natura, proiezione di stati d’animo e 
fonte di memorie da trascrivere. 

Camminare assume differenti 
dimensioni a seconda della persona 
che compie il viaggio, della meta o 
del motivo, del periodo storico o del 
tempo atmosferico, delle aspetta-
tive o delle ferite.

Ma è chiaro che, sebbene pratica 

universale, nel suo significato pro-
fondo non è per tutti: pochi infatti ne 
sanno cogliere e apprezzare la “vera 
bellezza”. Ed è solo in questo senso 
che camminare diventa strumento 
di conoscenza e consapevolezza; un 
atto lontano dalla contemporaneità 
perché generoso e che non da reddi-
tività. Andare a piedi significa quindi 
per l’autore riscoprire il proprio 
posto e senso nel mondo, prendere 
in mano il proprio tempo, perden-
dosi in esso. In definitiva camminare 
diventa il viaggio per riappropriarsi 
della propria dimensione nella len-
tezza del qui ed ora. 

Un libro evocativo e suggestivo che 
elogia il cammino quale azione lenta, 
salvifica e totalizzante.

CAMMINARE. ELOGIO DEI SENTIERI E DELLA LENTEZZA
di David Le Breton
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poteva piantare il suo piccolo alberello. 
Un modo per crescere insieme, lenta-
mente ma con solide radici. Anche per 
questo il parco si ingrandisce con len-
tezza, perché alle cose ci si affeziona 
solo vedendole crescere. Solo così si 
riesce a comprenderne il valore. Insieme 
al parco, crescono i suoi cittadini e con 
loro cresce la consapevolezza dell’im-
portanza della natura e dei suoi tempi.

francesca ravasi
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FONDAZIONE MARIA BAMBINA
IL CENTRO DIURNO INTEGRATO

UN LUOGO DI CURA, STIMOLO E SOCIALIZZAZIONE. UN SERVIZIO RIATTIVATO 
DOPO LA CHIUSURA PER EMERGENZA COVID-19, RIORGANIZZANDO SPAZI 
E NUMERO DI PERSONE COINVOLTE

Dal 27 luglio 2020 dopo la chiu-
sura determinata dalla emergenza 
COVID-19 il Centro Diurno Inte-

grato (CDI) ha riaperto tornando ad 
offrire, con una riorganizzazione gene-
rale, un luogo di accudimento della 
persona anziana, di socializzazione, 
stimolo e una possibilità di sollievo al 
nucleo familiare. 
Molte sono state le azioni messe in 
atto dalla RTI Cooperativa Arcobaleno 
e Sociosfera (la cooperativa che ha in 
gestione per conto della Fondazione il 
Centro Diurno) per fornire, anche nella 
fasi dell’emergenza, la continuità assi-
stenziale, l’accoglienza e la cura degli 
ospiti del Centro. Fondamentali sono 
state le misure organizzative volte a 
garantire la tutela della salute degli ospiti 
con un uso appropriato dei Dispositivi di 
protezione individuale, delle pratiche 
igieniche e del distanziamento sociale 
previsto dalle normative. 
Nel corso dei primi mesi del 2021 è stato 
possibile accogliere un massimo di 15 
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La cooperativa ha lanciato tre pro-
getti di animazione:
•  L’officina della bellezza: uno 

spazio settimanale dedicato alla 
bellezza e la benessere dei nostri 
ospiti

•  Balconi in fiore: cura dell’este-
tica floreale di balconi e apparta-
menti del Centro

•  Anima Orto: cura degli spazi ad 
orto ricavati nel giardino interno

LE ATTIVITÀ DEL CENTRO 
VERSO UNA NUOVA NORMALITÀ

Fiduciosa del livello di sicurezza 
e organizzazione raggiunto dal 
Centro Diurno la Fondazione ha 
deciso di promuovere degli aiuti 
economici agli anziani di Bellu-
sco che decidono di frequentare 
il Centro: 300€ al mese di sconto 
per i primi 3 mesi negli Alloggi Pro-
tetti e una tariffa giornaliera di 
soli 21€ al Centro Diurno Integrato 
(invece dei 23,50€ abituali e dei 
28€ richiesti ai non residenti) per 
i primi 3 mesi.

LA FONDAZIONE PROMUOVE 
TARIFFE AGEVOLATE 

PER GLI ANZIANI DI BELLUSCO

persone (rispetto ai 25 posti accreditati) 
con l’obiettivo di arrivare, con gradualità, 
a 20 anziani accolti.
Ad ogni ospite è assegnata una posta-
zione per lo svolgimento delle attività 
individuali e per le attività di gruppo 
(vedi Box 1). Siamo riusciti a garantire il 
servizio, riorganizzando spazi e numero 
di persone coinvolte. 
All’ingresso, ogni mattina, si svolge il 
triage: rilevazione temperatura, cambio 
delle calzature e igienizzazione delle 
mani. Nel corso della giornata gli opera-
tori presenti assicurano un corretto 
utilizzo dei DPI e favoriscono la socializ-
zazione e la stimolazione delle capacità 
residue in totale sicurezza. La pianifica-
zione di tutte le attività è stata revisio-
nata e approvata dal referente COVID-19 
della cooperativa.
Tutto il personale in previsione della 
riapertura ha svolto un’adeguata forma-
zione e attualmente tutta l’Equipe e gli 
utenti si sono sottoposti alla vaccina-
zione volontaria, rendendo così l’unità 

d’offerta del Centro Diurno 
una proposta sicura a 
tutela della salute degli 
ospiti e della comunità.
Infine ogni 15gg tutto il 
personale e gli ospiti si 
sottopongono volontaria-
mente alla sorveglianza 
sanitaria, tramite tampone 
rapido, eseguito dall’infer-
miera del centro.
La testimonianza 
Giulia G. 90 anni
“Ho iniziato a frequentare 
il CDI nel mese di ottobre 

2020. Mi sono trovata bene, fin dall’inizio, 
sia con gli operatori che con gli altri ospiti. 
Apprezzo molto le attività proposte; la 
fisioterapia mi è molto utile e le attività 
animative sempre piacevoli. Mi sento 
molto tranquilla perché c’è una buona 
organizzazione. Tutti i giorni mi sento 
accolta e posso fare attività sempre 
diverse.
Questa è la mia esperienza personale.

Giulia G.
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BELLUSCO È UNA COMUNITÀ SOLIDALE: CONTINUANO A CONFLUIRE 
DONAZIONI E RICHIESTE DI AIUTO

Una comunità che sa rispondere 
all’appello di chi chiede aiuto: questa 
è la nostra Bellusco! 

Osservando la tabella che illustra la situa-
zione del Fondo Bellusco Solidale si nota 
come le donazioni continuino in modo 
costante. Questo ci dimostra che i Bellu-
schesi non si dimenticano di chi è in diffi-
coltà e riconoscano questo strumento 
come reale e concreta risposta ai problemi 
di chi attraversa momenti difficili.

Purtroppo anche le richieste continuano 
ad arrivare: ad oggi sono state presen-
tate 44 domande, di cui 38 sono state 
accolte, 5 respinte e una in fase di valu-
tazione. Per 19 famiglie il progetto si 

è concluso mentre con gli altri nuclei è 
ancora in corso il progetto di accompa-
gnamento. 

Sempre più pressanti sono i problemi che 
riguardano la casa: le difficoltà a pagare 
l’affitto e le bollette sono le più urgenti. 
Sono molte le risorse che vengono inve-
stite su questa problematica, perché la 
casa è il bene che dobbiamo cercare di 
tutelare il più possibile: mantenere la casa 
a una famiglia significa rendere possibile 
un nuovo progetto di vita, un nuovo inizio.

Sul Fondo possono confluire donazioni 
tramite bonifico sul conto corrente inte-
stato a:

SITUAZIONE FONDO
09/06/2021

Comune di Bellusco 20.000,00 €
Parrocchia S. Martino V. 5.000,00 €
Ass. Amici della Parrocchia 5.000,00 €
Comitato Palio S.Giustina 1.000,00 €
ASD Tennis Bellusco 2012 250,00 €
Classe 1958 700,00 €
Rione Bergamo 200,00 €
Amici di Silvia 1.500,00 €
Sez. CAI Bellusco 1.000,00 €
Classe 1953 100,00 €
ANPI sez. di Bellusco 200,00 €
Interclub Bellusco 400,00 €
Gruppo organizzatore torneo 
Calcio a 5 475,00 €
Polizia Locale 70,00 €
Volontarie produzione 
mascherine 2.668,68 €
Offerte raccolte al concerto 
per orchestra del 12 settembre 
in p.za Kennedy 463,60 €
Rione Dante e Camuzzago 700,00 €
CPC Biotech Srl 2.000,00 €
Volontarie lavori Natalizi 730,00 €
Ga'Sem - Gruppo di Acquisto 
Solidale 200,00 €
A.S.D. Calcio Bellusco 1947 200,00 €
Gruppo Alpini Bellusco 
- sez. Monza 250,00 €
Assicurazioni Stucchi 6.000,00 €
Offerte raccolte alla manifestazione 
"L'Italia rinasce con un fiore" 
13 marzo a Bellusco 
in p.za Kennedy 3.125,00 €
Vimass Srl 250,00 €
Offerte raccolte da volontarie 
con piccoli lavori in occasione 
della Pasqua 840,00 €
Donazioni da Privati 28.485,00 €

Totale entrate 81.807,28 €

Contributi alle famiglie 45.279,52 €
Prestiti alle famiglie 2.682,04 €
Spese bancarie 117,89 €
Storni 10,00 €

Totale uscite 40.089,45 €
Saldo 33.717,83 € 

Sabato 29 maggio è stato consegnato un 
nuovo automezzo all'associazione Volon-
tari Bellusco. Si tratta di un dono voluto da 
Giovanni Saronni, un nostro concittadino 
recentemente deceduto.

Alla cerimonia erano presenti oltre al presi-
dente Alessandro Brunetti, diversi volon-
tari dell'associazione, i famigliari di Gio-
vanni Saronni e per il Comune gli assessori 
Maria Benvenuti e Stefano Stucchi.



L’IMPRONTA ECOLOGICA, IL CALCOLO DEL NOSTRO VIVERE SUL PIANETA

IL DOMANI 
È NELLE NOSTRE MANI 
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Essere consapevoli del nostro peso 
nel mondo vuol dire anche approc-
ciare il tema della sostenibilità in 

modo scientifico e capire quanto ogni 
nostra azione (acquisto, consumo 
alimentare, spostamento, utilizzo di fonti 
energetiche…) impatta con il pianeta 
che ci ospita.

Per questo si usa l’impronta ecologica: 
un indicatore ambientale nato negli anni 
‘90 che misura la “porzione di territorio” 
(sia essa terra o acqua ) di cui un indi-
viduo, una famiglia, una comunità, una 
città, una popolazione necessita per 
produrre in maniera sostenibile tutte le 
risorse che consuma e per assorbire i 
rifiuti. 

Quanta terra spetta a ciascuno di noi?
Il calcolo effettuato per capire quanto 
territorio ognuno di noi ha a disposizione 
è stato fatto dividendo la terra e il mare 
produttivi per il numero di esseri umani 
che abitano il pianeta. Il risultato è che 
ciascuno di noi ha a disposizione 2,1 
ettari. Ma occorre anche considerare la 
superficie necessaria alle altre specie, 
cioè alla conservazione della biodiver-
sità, stimata in circa il 12% delle terre 
emerse. Sottratte le quali, per gli umani 
rimangono 1,98 ha (ettari) a testa - circa 
2 campi di calcio.

L'italiano medio ha un'impronta ecologica 
di 4,4 ettari, molto di più di quanto abbia a 
disposizione. Quindi cosa fare?

Come ridurre l’impronta ecologica
Sicuramente il primo indispensabile 
passo è porsi la domanda: “Ne ho effet-
tivamente bisogno?”, poi ridimensionare 
i consumi, a tutti i livelli. Sicuri che vi ci 
vogliano tre auto in famiglia? Anche se 
non usata un’auto ha avuto un costo 
produttivo a livello di risorse e ne utilizza 
per muoversi. A volte è meglio spostarsi 
a piedi o in bici o con i mezzi pubblici (a 
parità di percorso, l'impronta ecolo-
gica legata all'uso dell'auto è 12 volte 
maggiore di quella della bici e cinque volte 
più grande di quella di un mezzo pubblico). 
Pensando al cibo bisogna preferire tutto 
ciò che è fresco, vegetale (non di serra), 
biologico, di stagione, prodotto il più 
vicino possibile, poco o per niente lavo-
rato, con imballaggio ridotto e riciclabile 
o, meglio ancora, riutilizzabile. Il consumo 
di carne e pesce va ridotto al minimo (la 
produzione di proteine animali "costa" 
sprechi enormi di energia). Il consumo 
di acqua minerale andrebbe eliminato, 
tanto più se in bottiglia di plastica.

Dicevano gli Indiani d’America: "Sotto la 
terra che calpestiamo ci sono gli occhi 
di sette generazioni che ci guardano, 
pronte a venire al mondo. Per questo i 
nostri passi devono essere leggeri". 

Per approfondire il tema 
e calcolare la vostra impronta: 
https://www.footprintcalculator.org/

Se volete seguire o far parte del gruppo 
Fridays for Future Bellusco seguiteci su 
Instagram e Facebook.

rubrica a cura di Fridays For Future Bellusco 

È UN INDICATORE UTILIZZATO PER 
VALUTARE IL CONSUMO UMANO DI RISORSE 

NATURALI RISPETTO ALLA CAPACITÀ 
DELLA TERRA DI RIGENERARLE.

CON COSA SI CALCOLA?

L’IMPRONTA ECOLOGICA

Quantita’ di rifiuti che 
produci

Cosa e quanto ricicli

Quanto spesso utilizzi 
macchina e trasporti

Energia elettrica 
utilizzata in casa

Quantità di suolo 
occupata per vivere

Consumi generici 
(acqua o altro)

SCANSIONA IL QR CODE 
CON IL TELEFONO 
PER SCOPRIRE LA TUA 
IMPRONTA ECOLOGICA!
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SMOG, MONZA E BRIANZA TRA LE PRIME VENTI CITTÀ 
SECONDO IL REPORT MAL’ARIA 2021 DI LEGAMBIENTE

QUALITÀ DELL'ARIA
A BELLUSCO

La pandemia e il lockdown non 
hanno aiutato la qualità dell’aria in 
provincia di Monza e Brianza e in 

Lombardia. Secondo il Report stilato 
da Legambiente Mal’aria 2021, che 
valuta lo stato della qualità dell’aria 
nei capoluoghi di provincia sul terri-
torio nazionale, l’area di Monza Brianza 
si colloca tra le prime 20 rispetto alle 
96 province italiane analizzate, con 66 
giorni di sforamento del Pm 10 (il tetto 
massimo di 50 µg/giorno previsto dal 
D.Lgs 155/2010 è posto a 35 giorni di 
sforamento annuali).

Tale Trend viene anche confermato 
nel territorio del Vimercatese dalla 
Stazione Meteo di Agrate Brianza di Via 
Gramsci che registra un valore in linea 
con i dati espressi dal punto di rileva-
zione di Monza e Brianza con 58 giorni 
di sforamento del Pm 10.

Numeri confermati dal trend negativo 
a livello di Regione Lombardia, se si 
considera che soltanto Lecco, Sondrio 
e Varese tra i capoluoghi sono rimasti 
sotto la soglia prevista; la città di Monza 
divide infatti la terza piazza di questa 
ipotetica classifica con Mantova, 
dietro solamente a Milano (79 giorni) e 
Cremona (78). 

A sforare sono stati tuttavia anche 
Pavia (64), Brescia (62), Lodi (59), 
Bergamo e Como (46). 

Il quadro appena descritto trova una 
conferma anche nella lettura della 
graduatoria del valore medio annuale 
delle polveri sottili, il cui tetto è stato 
indicato dall’Organizzazione mondiale 
della sanità in 20 microgrammi per 
metro cubo di media annuale. 

Qui Monza scende per un’inezia dal 
podio virtuale, piazzandosi quarta ex 
aequo con Mantova, Pavia e Brescia a 
quota 31 microgrammi per metro cubo. 
Il riscontro peggiore è ancora una volta 
di Milano (34), davanti a Cremona e Lodi 
(32). Seguono Bergamo e Como (28), 
Varese (23) e Lecco (21).

Anche in questa casistica la Stazione 
Meteo di Agrate Brianza dimostra di 
essere in linea con i dati espressi dalla 
Provincia di Monza e Brianza per quanto 
riguarda il dato medio di polveri sottili 
su base annuale.

I dati presentati relativi alla Provincia 
di Monza e Brianza e alla situazione in 
Regione Lombardia questo andamento 
evidenziato durante la fase di emer-
genza sanitaria, dimostra che il traf-
fico veicolare non è la causa principale 
dell’inquinamento atmosferico, luogo 
comune di gran parte della popolazione: 
la città di Monza passa infatti dai 44 
giorni di superamento del limite Pm 10 
(2019) ai 66 del 2020.

 

Link documento 
Rapporto Mal’Aria 2021
di Legambiente: 
h t t p s : / / w w w . l e g a m b i e n t e . i t /
w p - c o n t e n t / u p l o a d s / 2 0 2 1 / 0 1 /
Rapporto_Malaria_2021.pdf

ALESSANDRO CARZANIGA
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SETTEMBRE, 
TEMPO DI SAGRA

LA TRADIZIONE CONTINUA NONOSTANTE LA PANDEMIA

La macchina del Palio si è già 
attivata per l’organizzazione 
dell’annuale edizione del Palio 

di Santa Giustina, che riproporrà, 
come l’anno scorso, delle installazioni 
artistiche fisse in vari punti dei rioni del 
paese, al posto dei tradizionali carri.

Non è una scelta di ripiego, ma un 
modo nuovo per vivere un percorso 
di devozione e di festa in attesa di 
ritornare a vedere sfilare nei prossimi 
anni i carri biblici tradizionali. 

“Tutti i rioni si sono resi disponibili a 
preparare le installazioni”, racconta 
la presidente del Comitato Palio 
Mariangela Rota. Il tema, proposto 
da don Arnaldo Mavero, che per la 
prima volta vivrà questa importante 
tradizione nel nostro paese, è PATRIS 
CORDE – CON IL CUORE DI PADRE. 
Ovvero la paternità come servizio e 
dono. La felicità del padre sta nel dono 
di sé.

Ecco le linee di sviluppo del tema e le 
scene bibliche di riferimento.
1. Padre nella tenerezza. La tenerezza 
salva dal male. Nascita di Gesù. La 
Sacra famiglia nella grotta di Betlemme.
2. Padre nell’obbedienza. La fiducia in 
Dio. I sogni di Giuseppe

3. Padre nell’accoglienza. Accogliere 
il progetto di Dio e viverlo con 
responsabilità. Lo sposalizio di 
Giuseppe con Maria (apocrifo)
4. Padre del coraggio creativo. 
Affrontare i problemi concreti con 
fiducia e coraggio. Fuga in Egitto
5. Padre lavoratore. La bottega del 
falegname
6. Padre nell’ombra. Introduce Gesù 

nell’esperienza della vita senza 
possederlo. Il ritrovamento al tempio
Il logo scelto è quello del CUORE.

Le date della festa sono, come 
consuetudine, nella seconda domenica 
di settembre, con il clou nei giorni 11 
e 12 settembre. Non mancheranno 
anche altri eventi e iniziative collaterali, 
perché sia davvero una festa di tutti.
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GP DI F1 DI IMOLA: I TROFEI REALIZZATI 
DALLA BELLUSCHESE ALICE RONCHI

L’ARTISTA È STATA SELEZIONATA GRAZIE ALLA COLLABORAZIONE 
CON PIRELLI HANGAR BICOCCA. I TROFEI RAPPRESENTANO DELLE SAETTE: 
«ESPRESSIONE DI VELOCITÀ FORZA E TENSIONE» DICE L’ARTISTA BRIANZOLA

Alice Ronchi, classe 1989, 
Belluschese di origine, vive e 
lavora a Milano. Laureata nel 

2012 alla Nuova Accademia di Belle 
Arti di Milano e nel 2015 al Sandberg 
Insituut di Amsterdam, insegna 
attualmente alla Nuova Accademia di 
Belle Arti (NABA) a Milano.

Hai firmato i quattro trofei dell’ultimo 
Gran Premio del Made in Italy, 
realizzati in collaborazione Pirelli 
HangarBicocca. Come è nato questo 
progetto?
Da un’idea della società Pirelli che nelle 

vesti di title sponsor del GP di Imola 
era responsabile della realizzazione dei 
trofei; per la prima volta hanno scelto di 
commissionare l’intera progettazione 
e realizzazione dei trofei ad un 
artista, chiedendo al museo d’arte 
contemporanea Pirelli Hangar Bicocca 
di selezionarlo. Non c’è stato nessun 
bando, ho risposto ad una (bellissima) 
chiamata del museo che mi invitava a 
realizzare il progetto. 

Il progetto dei trofei dI Imola è nato 
riflettendo sulla potenza. Quali sono 
gli aspetti caratterizzanti dei tuoi 
lavori?
Più che sulla potenza in sé è nato dal 
desiderio di individuare un elemento 
che potesse racchiudere ed esprimere 
i vari aspetti cruciali della gara: 
tensione, velocità elettricità, potenza, 
forza ed eleganza, da qui è nata la 
scelta della saetta. Volevo fosse 
riconoscibile ed espressiva. L’idea 
inoltre era di trasformare l’atto in sé di 
sollevare il trofeo in un gesto narrativo, 
riflettendo non solo sull’oggetto trofeo 
ma sul pilota che lo afferra, così mi 
sono ispirata alla divinità Zeus spesso 
rappresentata nell’iconografia classica 
mentre solleva e tiene tra le mani la 
folgore, simbolo di forza. Gli aspetti 
dunque che caratterizzano i miei 
lavori sono le emozioni e la ricerca di 
un’espressione artistica semplice ma 
ricca di significato.

Qual è stato il tuo pensiero appena hai 
saputo di essere stata selezionata?
Dentro di me urlavo di gioia. 

Da cittadina del mondo, cosa ti porti 
della tua origine belluschese nelle 
tue esperienze e opere?
L’amore ricevuto e la formazione.

Hai un ricordo, un’immagine, un 
profumo, un’emozione particolare 
che ti lega a Bellusco?
Ne ho moltissime ma prima fra tutti è 
l’immagine e il profumo dei campi nel 
quale ho trascorso molto più tempo a 
giocare e ad osservare il cielo che in 
qualsiasi altro luogo lì.

Progetti per il futuro?
La riqualifica di una parete di 13 metri 
di un edificio a Milano che affaccia 
su un centro per bambini autistici, un 
progetto molto emozionante.

Hai una frase, un mantra, un credo 
che porti sempre con te?
Propositiva e innamorata. 

gloria ronchi 
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INTERNATIONAL PAPER ITALIA,
SOLIDITÀ ED INNOVAZIONE PER UN FUTURO SOSTENIBILE

LO STABILIMENTO DI BELLUSCO, ATTIVO DA CIRCA MEZZO SECOLO, È LA SEDE 
PRODUTTIVA LOMBARDA DI UN’AZIENDA CHE OPERA IN PIÙ DI 24 PAESI, PUNTO 
DI RIFERIMENTO NEL SETTORE SPECIFICO (SCATOLE IN CARTONE ONDULATO)

Il viaggio esplorativo nel mondo mani-
fatturiero espresso dalle maggiori 
aziende del nostro comune, avviato 

dalla Pro Loco Bellusco, prosegue 
con l’intervista ad Emiliano Guai-
nella, Direttore Generale per l’Italia 
settentrionale (North Italy Complex) 
di International Paper.

Ci è gradito segnalare la grande dispo-
nibilità collaborativa, espressa fin 
dall’inizio attraverso la Responsabile 
delle risorse umane (HR Business 
Partner) Laura Galliani.

La International Paper è presente 
in Italia dal 1960. Lo stabilimento di 
Bellusco in via Ornago, attivo già dal 
1965 sotto altra gestione, è stato 
acquisito nel 1974 e crea prodotti 
per l’imballaggio in cartone ondu-
lato. In Italia la Società è presente 
con altri tre stabilimenti analoghi; 
questi sono posizionati a San Felice 
sul Panaro (MO), a Pomezia (Roma) ed 
a Catania, in località Piano d’Arci.

Il fatto che lo stabilimento di Bellusco 
sia attivo e in forza senza alcuna 
interruzione, da almeno cinque 
decenni, ne fa un apprezzabile 
esempio di resilienza. Il risultato, 
spiega Guainella, deriva dall’impegno 
persistente di bilanciare “solidità 
e stabilità del modello di business” 
con la “flessibilità” di una risposta 
veloce e competente alle richieste 
del mercato. 

Molto importante, per diversi aspetti 
decisiva, è comunque la possibilità di 
far leva “su una squadra coesa”, cioè 
sulla efficace interazione di tutti i 
dipendenti.

Decisive, in varie situazioni, sono 
risultate le “sinergie” dispiegate tra 
gli stabilimenti dislocati in Italia. A 
tale proposito, viene segnalato che 
nel 2005, in una fase congiunturale 
difficile per l’industria lombarda, i 
dipendenti di San Felice fornirono un 
supporto prezioso allo stabilimento 
di Bellusco. Alcuni anni dopo, quando 
il terremoto nel 2012 colpì l’Emilia ed 

arrecò ingenti danni allo stabilimento 
di San Felice s/P, le sedi di Bellusco e 
di Pomezia accolsero al loro interno 
i dipendenti dello stabilimento 
emiliano, garantendo continuità al 
lavoro e alla produzione.

Nello stabilimento di Bellusco sono 
presenti vari macchinari. Segna-
liamo per le sue dimensioni l’ondula-
tore, lungo circa 100 metri, che lavora 
enormi bobine di carta, vergine o rici-
clata, larghe fino a due metri e mezzo, 
del peso di tre tonnellate. Ci sono poi 
3 tipologie di macchine speciali dette 
“casemakers”, 3 rotative, 1 fustella-
trice piana, 1 centro stampa e 1 piega 
e incolla. Il Direttore Generale ci grati-
fica segnalando che lo stabilimento di 
Bellusco è il primo a livello nazionale 
per la qualità della stampa; e sottolinea 
che “la parte umana fa la differenza”. 

Con riferimento ai mercati, il Direttore 
Generale osserva che se le materie 
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SOLIDITÀ ED INNOVAZIONE PER UN FUTURO SOSTENIBILE
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prime per lo stabilimento di Bellusco 
provengono da cartiere site in paesi 
esteri, come il Belgio o la Spagna, 
l’esportazione degli scatoloni prodotti 
interessa un’area circoscritta. Di fatto 
Bellusco produce per la Lombardia 
e il nord Italia. Ciò per le caratteri-
stiche intrinseche del cartone ondu-
lato, che, per motivi tecnici di volume 
e consistenza, determinano un costo 
di trasporto piuttosto alto, rendendo 
problematici e antieconomici sposta-
menti superiori ai 300 chilometri. 

La struttura di via Ornago a Bellusco 
vanta un numero considerevole di 
dipendenti, 180; di questi 30 sono 
amministrativi. A Bellusco, è oppor-
tuno rilevarlo, si trova la sede legale 
di tutti gli stabilimenti italiani della 
Società, la quale conta poco meno 
di 600 dipendenti in Italia e 48.000 
nel mondo. Scopriamo che, di conse-
guenza, il nome di Bellusco accom-
pagna quello della International Paper 

su tutti gli scatoloni prodotti nel 
nostro Stato. 

Nella fase attuale la forza lavorativa 
delle varie sedi si è stabilizzata e non 
sono quindi previste assunzioni in 
tempi brevi. L’Azienda, in prospettiva, 
resta comunque interessata all’ac-
quisizione di personale motivato, che 
potrebbe avere percorsi di carriera ed 
opzioni diversificate. 

Impegno irrinunciabile dell’Azienda 
resta la continua innovazione, sia per 
garantire la realizzazione di prodotti 
di alta qualità sia per accrescere 
la possibilità di una collaborazione 
diretta con il cliente, anche sotto 
il profilo del marketing. Il Direttore 
Generale Guainella sottolinea la rile-
vanza attuale della funzione “espo-
sitiva” degli scatoloni, che, se a ciò 
destinati, vengono ormai a qualifi-
carsi come “vassoi”. 

Le risorse del nostro pianeta sono 
limitate, lo sappiamo tutti, e dobbiamo 
assolutamente tenerne conto. 

L’Azienda si pone responsabilmente 
il problema del riciclo del materiale 
a livello mondiale. Per la produzione 
degli imballaggi è possibile riciclare 
la carta, ma esiste un limite ogget-
tivo (non oltre venti volte). È quindi 
necessaria anche la “carta vergine”, 
che viene prodotta con il legno di 
alberi provenienti da specifiche zone, 
gestite con la collaborazione del 
WWF, che, ci viene assicurato dal 
nostro cortese interlocutore, produ-
cono più ossigeno ed assorbono più 
anidride carbonica delle foreste natu-
rali statiche (naturali).

La International Paper intende affron-
tare con decisione ed ottimismo il 
futuro, proponendosi come una delle 
aziende più sostenibili al mondo. 
Formuliamo senza riserve l’augurio di 
un pieno raggiungimento di tale obiet-
tivo.
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UNO SPORT PER TUTTI, 
UN PUNTO DI RIFERIMENTO PER IL TERRITORIO

ALLA SCOPERTA DEL GOLF CLUB CAMUZZAGO, ALL’INTERNO DELL’AMPIO COUNTRY CLUB, 
CHE COMPRENDE DIVERSE DISCIPLINE E SFORNA TALENTI DI LIVELLO MONDIALE

Una volta proposta la realizzazione 
non sono mancate perplessità 
ma, dopo tredici anni, si può 

indubbiamente affermare che la scom-
messa sia stata vinta e abbia messo 
tutti d’accordo, facendo ricredere 
anche i più scettici. 

Il Golf Club Camuzzago, infatti, non 
solo rappresenta un punto di riferi-
mento per gli appassionati, ma anche 
un esempio di perfetta integrazione 
con il territorio. È sufficiente fare 
una passeggiata lungo il Sentiero 
delle Brughiere, che per un tratto ne 
costeggia il perimetro, per rendersi 
conto di come la struttura viva in 
totale armonia con l’ambiente che la 
circonda. 

Quando la raggiungiamo, ad accoglierci 
c’è il direttore Luca Maggi: ‹‹Sono 
convinto siano due gli aspetti che 
contraddistinguono la nostra realtà e 
che tengo in modo particolare a sottoli-
neare - ci racconta - In primis va sfatato 
il falso mito secondo cui questa disci-
plina sia per pochi. 

Niente di più sbagliato. Nello specifico 
il nostro sodalizio, che non è un club 
privato, bensì un circolo informale 
accessibile a chiunque lo desideri, si 
adatta a tutte le tasche e, in questo 
senso, i cittadini di Bellusco possono 
godere di un trattamento particolare. 
Garantiamo la prima lezione gratuita a 
tutti, proponendo in ogni caso prezzi 
agevolati a coloro che, poi, dovessero 
decidere di proseguire il loro percorso, 

accompagnati da istruttori professio-
nisti.›› 

La struttura, dal punto di vista tecnico, 
è un fiore all’occhiello: può disporre, 
infatti, di un campo a nove buche, 
un campo pratica all’avanguardia ed 
un’ampia area approcci. Il disegno delle 
buche, la conformazione dei green e la 
presenza di tre laghi la rendono stimo-
lante e divertente per tutte le tipologie 
di giocatori, dai neofiti ai più esperti. La 
pandemia ha toccato in maniera margi-
nale le discipline come il golf: durante i 
mesi di lockdown, infatti, ad eccezione 
delle primissime settimane, l’attività 
non si è sostanzialmente mai fermata. 

Ciò ha fatto sì che il circolo abbia 
acquisito una maggior visibilità ed 
un riscontro favorevole in termini 
di nuovi iscritti: ‹‹Il nostro è uno 
sport che consente di stare all’aria 
aperta, a contatto con la natura e di 
giocare in totale sicurezza, in quanto 
il distanziamento viene assicurato 
con estrema semplicità. L’auspicio - 
conclude Maggi - È che nei prossimi 
mesi il numero degli affiliati si incre-
menti ulteriormente, consolidando un 
rapporto, quello con Bellusco, dive-
nuto ormai inossidabile.››

Luca bordogna
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Si conclude con l’ennesima medaglia 
d’oro la carriera di Davide Donati e 
Michela Castoldi, atleti di ginna-
stica aerobica laureatisi campioni 
per la terza volta consecutiva in 
occasione dei Campionati del Mondo 
organizzati a Baku, in Azerbaijan, dal 
27 al 29 maggio. 

La coppia, allenata da Gloria Cappai 
e che gareggia insieme dal 2007, ha 
così bissato i successi ottenuti nel 
2016 e nel 2018.
 
Un’uscita di scena programmata 
inizialmente per il 2020: poi la pan-
demia, la volontà di cogliere la palla 
al balzo per l’addio, ma la promessa 
fatta non poteva essere disattesa. 

Lasciare dopo i Mondiali, così è stato. 

La loro passione, tuttavia, rimarrà 
ancora al servizio di questo sport: 
diverranno infatti allenatori presso 

le due sedi dell’Aerobic Fusion e cre-
sceranno, così, i campioni del futuro.

TRIONFO, LACRIME E ADDIO
Terzo oro mondiale consecutivo per Davide Donati e Michela Castoldi, 

che si allenano presso l’Aerobic Fusion, all’interno del Camuzzago Country Club
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Carissimi cittadini, sono trascorsi ben 
sette mesi dalle elezioni Amministrative 
del 26 Maggio e grazie al Vostro consen-
so che ha sostenuto la nostra lista, ci ha 
permesso di entrare a far parte del consi-
glio comunale.

Siamo stati chiamati per presenziare 
all’unione dei comuni ed intervenire nei 
vari consigli comunali e commissioni, 
dando sempre delle valutazioni e otte-
nendo risposte soddisfacenti e concre-
te. Questo impegno quotidiano che tutti 
noi del consiglio comunale ci siamo dati 
durante il nostro mandato, è un impegno 
a cui non intendiamo venir meno.
Durante gli incontri con gli amministrato-
ri, ho chiesto un impegno ben preciso per 
ottenere scrupolosamente scelte ben 
dettate alle elezioni e ribadite in consiglio 
comunale. 

L’obiettivo si può conseguire unicamen-
te investendo così come da programma: 
nella scuola, nella sicurezza, nella fami-
glia e nella sanità. Il lavoro di programma-
zione effettuato dall’amministrazione è 
stato ben scrupoloso e attento. Da parte 
nostra ci sarà un supporto alla loro attivi-
tà e sostegno dei cittadini nell’interesse 
del paese. Ai nostri Belluschesi in occa-
sione delle prossime festività, un augurio 
sincero per il Santo Natale e un Felicissi-
mo e prospero Anno nuovo 2020.

Carissimi la nostra lista “IMPEGNO CO-
MUNE – LISTA CIVICA PER BELLUSCO” 
in questi primi mesi di mandato ha af-
frontato, all’interno del consiglio comu-
nale, diversi temi, dall’approvazione del 
Documento Unico di Programmazione 
(DUP, 2020-2022) all’approvazione della 
variazione al bilancio finanziario 2019-
2021, passando dalla nomina del nuovo 
revisore dei conti.

Per quanto riguarda il DUP, siamo rimasti 
sorpresi e allo stesso tempo orgogliosi 
di aver ritrovato alcuni dei punti cardine 
del nostro programma elettorale. Questo 
significa che i consiglieri di maggioranza 
e il sindaco hanno ritenuto opportuno 
rimodulare il DUP, “pescando dal nostro 
programma”, su aspetti quali la creazio-
ne di tavoli di lavoro permanente con le 
istituzioni che si occupano dei ragazzi 
per migliorare l’offerta educativa e con i 
sindaci dei comuni limitrofi per disegnare 
un progetto comune di viabilità più so-
stenibile, e la realizzazione di una com-
missione di esperti per migliorare i servizi 
alla persona.

Vogliamo evidenziare come il consiglio 
comune abbia dovuto approvare una va-
riazione del bilancio per coprire i costi, 
sempre maggiori, a sostegno del “diritto 
allo studio”. Inoltre, siamo molto contenti 
che l’amministrazione abbia approvato 
la nostra mozione per ricordare i 40 anni 
dell’asilo nido, come avrete avuto modo 
di vedere durante la Festa di San Martino. 

Desideriamo infine augurare a tutti voi un 
SERENO NATALE e un ANNO NUOVO col-
mo di nuove speranze da realizzare!

IMPEGNO COMUNE
LISTA CIVICA
PER BELLUSCO

LE NOSTRE AZIONI
CONTRO IL RAZZISMO
Negli ultimi mesi abbiamo assistito al 
preoccupante susseguirsi di episodi di 
razzismo: dai cori contro Mario Balotelli 
alle minacce via web alla senatrice Liliana 
Segre fino agli insulti rivolti al calciatore 
dell'Aurora Desio, un ragazzino di appena 
dieci anni. E probabilmente, tra le forme 
che il razzismo può assumere, una tra le 
più odiose è proprio quella che colpisce 
i bambini, specie se proveniente dagli 
adulti e per di più mentre praticano uno 
sport. Per i nostri ragazzi lo sport rap-
presenta un'esperienza di straordinario 
valore: perché insegna il rispetto delle re-
gole e dell'avversario, perché consente 
di esplorare i propri limiti, perché insegna 
a non temere le sconfitte, senza contare 
l'enorme ascendente che gli sportivi e i 
loro atteggiamenti hanno sui ragazzi. 

Ora, sperando di non semplificare troppo, 
ci pare che due siano le strade che pos-
sono essere intraprese per contrastare il 
razzismo e la violenza.

La prima è quella che va dall'alto al basso: 
quella che assegna la scorta alla senatri-
ce Segre o che punisce le società sporti-
ve per il comportamento dei loro tifosi. La 
seconda procede in senso inverso, come 
accade quando l'Aurora Desio chiede ai 
suoi giocatori di entrare in campo con il 
volto dipinto di nero o come quando gli 
sportivi intervengono nelle scuole su 
questi temi. E come si sta facendo anche 
qui a Bellusco dove molte realtà sportive 
stanno mettendo in campo (è proprio il 
caso di dirlo) iniziative antirazziste.

Tra queste due vie, l'una istituzionale, l'al-
tra culturale, ciascuno scelga quella che 
gli è più consona.

Una sola via non possiamo intraprendere: 
quella, insopportabile, dell'indifferenza. 

NOI PER BELLUSCOPROGETTO DEMOCRATICO 
POPOLARE BELLUSCO

L’articolo 3 della Costituzione afferma 
che tutti i cittadini sono uguali di fronte 
alla legge senza distinzioni di sesso, reli-
gione, di razza, di lingua e di condizioni 
personali e sociali. Quest’uguaglianza, 
per tutelare i diritti, non deve essere 
semplicemente formale bensì sostan-
ziale. Ovvero bisogna tutelare con leggi 
specifiche le persone che vengono 
discriminate. 

Ci riferiamo alla Costituzione poiché è il 
regolamento fondante del nostro stato, 
del nostro vivere civile. 

Il 17 maggio il Presidente della Repub-
blica Mattarella ha dichiarato che 
“La ferita inferta alla singola persona 
offende la libertà di tutti. E purtroppo 
non son pochi gli episodi di violenza 
morale e fisica che colpendo le vittime 
oltraggiano l'intera comunità”. Siamo 
d’accordo con le parole espresse dal 
Presidente che rispecchiano l'esigenza 
che il D. d. l. Zan debba proseguire al più 
presto liter legislativo previsto per una 
sua rapida approvazione. 

Questo disegno di legge vuole approvare 
misure di prevenzione e di contrasto alla 
discriminazione e alla violenza per motivi 
fondati sul sesso, sul genere, sull’orien-
tamento sessuale, sull’identità di genere 
e sulla disabilità. 

Tutelare i diritti di chi è discriminato, per 
qualsiasi ragione è rafforzare la coesione 
sociale, la solidarietà, il rispetto e l'inclu-
sione. Quindi tutelare i miei diritti, quelli 
della mia famiglia e di tutta l'intera comu-
nità.

Carissimi Cittadini,

con la presente voglio ringraziarVi per 
l’impegno e la serietà con cui avete 
affrontato e state ancora affrontando 
le difficoltà dell’emergenza sanitaria in 
atto che ad oggi vede una luce in fondo 
al tunnel. 

Sono qui per esprimere la mia vici-
nanza all’intera comunità che in questo 
momento sta combattendo per salva-
guardare al meglio la propria salute e 
quella delle persone care, per il lavoro e 
per tutti gli aspetti della vita quotidiana, 
così fortemente provata dalla situazione 
in essere.

Ringrazio tutte le persone impegnate 
a garantire i servizi essenziali che ci 
permettono comunque di superare 
anche questo difficile momento: gli eser-
cizi commerciali, le farmacie, i medici di 
base e quelli impegnati negli ospedali, 
i pediatri, gli infermieri e tutti gli opera-
tori sanitari che in prima linea affrontano 
ogni giorno questa battaglia ormai alla 
fine grazie ai vaccini! 

Ringrazio Il nostro Sindaco e tutti coloro 
che collaborano con lui, perché nono-
stante tutto Bellusco non si è mai 
sentita Sola! 

Questo mio pensiero vuole essere un 
gesto per rafforzare il senso di comunità 
e coesione, indispensabile per sentirci 
più uniti e più forti di prima.

Simona Di Vita
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Carissimi cittadini, sono trascorsi ben 
sette mesi dalle elezioni Amministrative 
del 26 Maggio e grazie al Vostro consen-
so che ha sostenuto la nostra lista, ci ha 
permesso di entrare a far parte del consi-
glio comunale.

Siamo stati chiamati per presenziare 
all’unione dei comuni ed intervenire nei 
vari consigli comunali e commissioni, 
dando sempre delle valutazioni e otte-
nendo risposte soddisfacenti e concre-
te. Questo impegno quotidiano che tutti 
noi del consiglio comunale ci siamo dati 
durante il nostro mandato, è un impegno 
a cui non intendiamo venir meno.
Durante gli incontri con gli amministrato-
ri, ho chiesto un impegno ben preciso per 
ottenere scrupolosamente scelte ben 
dettate alle elezioni e ribadite in consiglio 
comunale. 

L’obiettivo si può conseguire unicamen-
te investendo così come da programma: 
nella scuola, nella sicurezza, nella fami-
glia e nella sanità. Il lavoro di programma-
zione effettuato dall’amministrazione è 
stato ben scrupoloso e attento. Da parte 
nostra ci sarà un supporto alla loro attivi-
tà e sostegno dei cittadini nell’interesse 
del paese. Ai nostri Belluschesi in occa-
sione delle prossime festività, un augurio 
sincero per il Santo Natale e un Felicissi-
mo e prospero Anno nuovo 2020.

Carissimi la nostra lista “IMPEGNO CO-
MUNE – LISTA CIVICA PER BELLUSCO” 
in questi primi mesi di mandato ha af-
frontato, all’interno del consiglio comu-
nale, diversi temi, dall’approvazione del 
Documento Unico di Programmazione 
(DUP, 2020-2022) all’approvazione della 
variazione al bilancio finanziario 2019-
2021, passando dalla nomina del nuovo 
revisore dei conti.

Per quanto riguarda il DUP, siamo rimasti 
sorpresi e allo stesso tempo orgogliosi 
di aver ritrovato alcuni dei punti cardine 
del nostro programma elettorale. Questo 
significa che i consiglieri di maggioranza 
e il sindaco hanno ritenuto opportuno 
rimodulare il DUP, “pescando dal nostro 
programma”, su aspetti quali la creazio-
ne di tavoli di lavoro permanente con le 
istituzioni che si occupano dei ragazzi 
per migliorare l’offerta educativa e con i 
sindaci dei comuni limitrofi per disegnare 
un progetto comune di viabilità più so-
stenibile, e la realizzazione di una com-
missione di esperti per migliorare i servizi 
alla persona.

Vogliamo evidenziare come il consiglio 
comune abbia dovuto approvare una va-
riazione del bilancio per coprire i costi, 
sempre maggiori, a sostegno del “diritto 
allo studio”. Inoltre, siamo molto contenti 
che l’amministrazione abbia approvato 
la nostra mozione per ricordare i 40 anni 
dell’asilo nido, come avrete avuto modo 
di vedere durante la Festa di San Martino. 

Desideriamo infine augurare a tutti voi un 
SERENO NATALE e un ANNO NUOVO col-
mo di nuove speranze da realizzare!

IMPEGNO COMUNE
LISTA CIVICA
PER BELLUSCO

LE NOSTRE AZIONI
CONTRO IL RAZZISMO
Negli ultimi mesi abbiamo assistito al 
preoccupante susseguirsi di episodi di 
razzismo: dai cori contro Mario Balotelli 
alle minacce via web alla senatrice Liliana 
Segre fino agli insulti rivolti al calciatore 
dell'Aurora Desio, un ragazzino di appena 
dieci anni. E probabilmente, tra le forme 
che il razzismo può assumere, una tra le 
più odiose è proprio quella che colpisce 
i bambini, specie se proveniente dagli 
adulti e per di più mentre praticano uno 
sport. Per i nostri ragazzi lo sport rap-
presenta un'esperienza di straordinario 
valore: perché insegna il rispetto delle re-
gole e dell'avversario, perché consente 
di esplorare i propri limiti, perché insegna 
a non temere le sconfitte, senza contare 
l'enorme ascendente che gli sportivi e i 
loro atteggiamenti hanno sui ragazzi. 

Ora, sperando di non semplificare troppo, 
ci pare che due siano le strade che pos-
sono essere intraprese per contrastare il 
razzismo e la violenza.

La prima è quella che va dall'alto al basso: 
quella che assegna la scorta alla senatri-
ce Segre o che punisce le società sporti-
ve per il comportamento dei loro tifosi. La 
seconda procede in senso inverso, come 
accade quando l'Aurora Desio chiede ai 
suoi giocatori di entrare in campo con il 
volto dipinto di nero o come quando gli 
sportivi intervengono nelle scuole su 
questi temi. E come si sta facendo anche 
qui a Bellusco dove molte realtà sportive 
stanno mettendo in campo (è proprio il 
caso di dirlo) iniziative antirazziste.

Tra queste due vie, l'una istituzionale, l'al-
tra culturale, ciascuno scelga quella che 
gli è più consona.

Una sola via non possiamo intraprendere: 
quella, insopportabile, dell'indifferenza. 

NOI PER BELLUSCOPROGETTO DEMOCRATICO 
POPOLARE BELLUSCO

SPORTELLO POLIFUNZIONALE ,
UFFICIO TRIBUTI , UFFICIO SCUOLA,
UFFICIO ANAGRAFE E STATO CIVILE
(Piazza F.lli Kennedy – Bellusco)
Tel. 039 620 83 215-234-235-236

SETTORE ISTRUZIONE
(Piazza F.lli Kennedy – Bellusco)
Tel. 039 620 83 200-219

POLIZIA LOCALE
(via Ornago 24 – Bellusco)
Tel. 039 620 83 232

Lunedì 9:00 - 12:00
Martedì 9:00 - 12:00
Mercoledì 9:00 - 12:00
Giovedì 16:30 - 18:30
Venerdì 9:00 - 12:00
Sabato 9:00 - 12:00

SETTORE ASSETTO DEL TERRITORIO
UFFICIO URBANISTICA E
UFFICIO COMMERCIO
(via F.lli Brasca – Mezzago)
Tel. 0396067634-642-605

Martedì dalle  10:00 - 12:00
Giovedì dalle  10:00 - 12:00
Venerdì dalle  10:00 - 12:00

Inquadra 
con il tuo smartphone 
il codice QR 
per andare al sito 
del comune di Bellusco

ORARI
UFFICI
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RICORDIAMO LE MODALITÀ 
PER FRUIRE IN MODO CORRETTO 
DEL SERVIZIO

L’accesso avviene in modalità program-
mata per evitare assembramenti. La 
prenotazione può essere effettuata 
attraverso i seguenti canali:

•  Contact Center Regionale  
Numero Verde: 800.638.638

•  Sito Internet  
https://prenotasalute.regione.lombar-
dia.it/prenotaonline 

•  App Salutile,  
disponibile per sistemi IOS e Android 
(scaricabile dai rispettivi store)

È importante presentarsi puntuali all’o-
rario indicato per effettuare l’accetta-
zione.

Il ritiro dei referti dei prelievi eseguiti 
esclusivamente presso il punto prelievi 
di Corte dei Frati, può essere effettuato:

•  ONLINE, direttamente dal proprio 
Fascicolo Sanitario Elettronico www.
fascicolosanitario.regione.lombardia.
it (accesso con SPID, CIE, Tessera 
Sanitaria). È il modo più semplice e 
meno faticoso: comodamente da casa 
potete consultare i referti, anche per i 
vostri cari, con le loro credenziali.

•  Ai TOTEM multifunzione dell’Ospeda-
le di Vimercate

•  Solo per i cittadini di Bellusco, Mez-
zago, Ornago e Sulbiate che non han-
no ancora accesso al proprio fascicolo 
sanitario elettronico, gli esami posso-
no essere ritirati allo Sportello Poli-
funzionale del Comune di Bellusco 
nei seguenti orari: 

Lunedì, Martedì, Mercoledì,  
Venerdì e Sabato  
dalle 9.00 alle 12.00 

Giovedì  
dalle 16.30 alle 18.30.

FARMACIA
NOBILE

Via Bergamo, 23 - Tel. 039 62 36 21 - Fax. 039 62 00 973
WhatApp 392 37 79 534 (per informazioni e appuntamenti)

ATTREZZATO LABORATORIO GALENICO

Farmacia Nobile
Dott.r i   Paola e Piero Nobile

Orario continuato da Lunedì a Sabato dalle 8:30 alle 19.30
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alphega-farmacia.it

Offerte valide
dal 1 al 31

marzo
2021

Con i consigli del tuo farmacista

Assapora
la primavera!

30% 30%

DOLORI / MAL DI TESTA
NUROFEN

12 compresse rivestite 400 mg

DOLORI / CONTUSIONI
LASONIL ANTIDOLORE

Gel 10% 120 g

Da € 9,40 a

€ 6,50
Da € 12,30 a

€ 8,60

NASO CHIUSO
RINAZINA AQUAMARINA
Spray nasale ipertonico 20 ml

INFLUENZA / RAFFREDDORE
ACTIGRIP GIORNO & NOTTE
12 compresse rivestite giorno
500 mg + 60 mg
+ 4 compresse rivestite notte
500 mg + 25 mg

Sconto 33,89 %Anziché € 11,9
5

€ 7,90

Sconto 26,26 %Anziché € 9,9
0

€ 7,30
Assapora 

la primavera!
Con i consigli 

del tuo farmacista



STUDIO MEDICO DENTISTICO

STUDIO MEDICO DENTISTICO
STU
D
IO
 M
ED
ICO
 D
EN
TISTICO

STU
D
IO
 M
ED
ICO
 D
EN
TISTICO

DOTT. BRUNO FRANCESCO BARBARO
MEDICO CHIRURGO

ODONTOIATRIA E PROTESI DENTALE
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DOTT. ANDREA DOMENICO BARBARO
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DIRETTORE SANITARIO DOTT. BRUNO FRANCESCO BARBARO


